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Meio ambiente em pauta: Nos EUA, Prefeitura de Itabirito 
participa do evento ‘Cúpula das Cidades das Américas’

Bianca Parma
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"O homem "O homem 
não é nada não é nada 

além além 
daquilo que daquilo que 
a educação a educação 

faz dele."faz dele."
Immanuel KantImmanuel Kant

Prefeitura vence a batalha para liberação de recursos 
e aprovação definitiva do Projeto Morro da Forca

Texto: TÚLIO DUTRA  / Revisão: VICTOR STUTZ

Desde a tragédia do desabamento 
do Morro da Forca, no dia 13 de ja-
neiro de 2022, foram várias as ações 
empreendidas no local. As primei-
ras medidas adotadas pela Prefeitura 
aconteceram em março do ano passa-
do quando foi retirado o material que 
desceu para liberar o trânsito de veí-
culos na Praça da Estação. Em segui-
da, soluções foram sendo viabilizadas 
gradualmente, porém, até então, todas 
as ações emergenciais vinham sendo 
empreendidas apenas com recursos 
da própria Prefeitura, sem nenhum su-
porte dos órgãos estaduais e federais.

No mês de março, um ano depois 
do deslizamento, o prefeito Angelo 
Oswaldo, o chefe de Gabinete Za-
queu Astoni e o secretário municipal 
de Obras, Franklin Evangelista, em 
reunião com a chefe de Gabinete da 
Secretaria de Infraestrutura e Mobi-
lidade do Estado de Minas Gerais, 
Carolina Rocha Vespúcio, acertaram 
a revalidação de um convênio que 
previa recursos para a contenção das 
encostas em Ouro Preto, o PAC das 
Encostas, um programa do Governo 
Federal que começou a ser negociado 
em 2012, na gestão anterior do prefei-
to Angelo Oswaldo. Porém, como os 
projetos apresentados na época foram 
deixados de lado nos anos seguintes, 
este convênio quase foi perdido. Feliz-
mente, Ouro Preto conseguiu resgatar 
o acordo que prevê a liberação de 35 
milhões de reais para obras em pontos 
críticos da cidade.

Como as obras contempladas no 
Pac das Encostas em 2012 foram pro-
gramadas antes do Morro da Forca 
ceder, novo projeto de drenagem pre-
cisou ser elaborado e, submetido ao 
setor técnico do Governo do Estado, 
foi aprovado na semana passada. O 
projeto atual prevê a captação de toda 
água pluvial no topo do morro para 
impedir o encharcamento, evitando 
que ela desça em direção ao sistema 
de drenagem da Rua Xavier da Veiga 
e desague no Rio Funil. Prevê também 
a construção de escadas hidráulicas e 
dissipadores de energia. A previsão é 
que as obras de drenagem sejam ini-
ciadas e terminadas até o final do cor-
rente ano.

Em uma segunda etapa, será re-
alizada obra de contenção do talude, 
por meio de grampeamento do solo, 
com tirantes de grande profundidade, 
e também uma estrutura de concreto 
na base da encosta.

Na próxima semana, o prefeito 
de Ouro Preto e o secretário munici-
pal de Obras, Franklin Evangelista, 
acompanharão o secretário de In-
fraestrutura do Estado, Pedro Bruno 
Barros de Souza, em um encontro 
com representantes da Caixa Eco-
nômica Federal para tratar, enfim, 
da liberação dos recursos que serão 
aplicados, também, em obras na Rua 
Padre Rolim, no bairro Taquaral e ou-
tros locais.

Neno Vianna

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Se-
cretaria de Meio Ambiente e Desen-

volvimento Sustentável, participou em abril 
da 1ª Cúpula das Cidades das Américas, 
nos Estados Unidos. Realizado em Denver, 

o evento reuniu autoridades da América do 
Norte, da América Latina e do Caribe para 
debater temáticas como migração, habitação, 
descarbonização, saúde global, transparência 
e fortalecimento da democracia.

A delegação brasileira reuniu represen-
tantes de 17 municípios. Durante o evento, 
os participantes tiveram acesso a discussões 
envolvendo comunidades empresariais e 
culturais sobre experiências de sucesso em 
âmbito municipal e estadual, além de prio-
ridades compartilhadas pelas comunidades 
locais nas Américas.

Itabirito, em conjunto com Barcarena, 
município localizado no Pará, compartilhou 
experiências sobre planejamento governa-
mental alinhado às agendas globais.

“A experiência adquirida no evento nos 
permitirá qualificar ainda mais as políticas 
públicas locais. Além de compartilhar vi-
vências, estreitamos laços com especialistas 
nos Estados Unidos visando parcerias para 
fortalecer as iniciativas ambientais de Ita-
birito com possibilidades de investimentos 
estrangeiros”, destaca o secretário de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, 
Frederico Leite.

Projeto Itabirito 2050
Nos Estados Unidos, o município apre-

sentou o ‘Projeto Itabirito 2050 - Visão para o 

Futuro’, que contemplará múltiplas políticas 
públicas por meio de planejamento estraté-
gico abrangendo os 17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) estabelecidos 
pela Organização das Nações Unidas (ONU) 
a fim de garantir maior qualidade de vida à 
população.

Durante o evento, o município também 
se tornou membro-observador da Rede 
Mundial Antirracista e assinou a Declaração 
de Denver, reafirmando o compromisso com 
o desenvolvimento econômico sustentável.

Race to Zero
A participação na 1ª Cúpula das Cidades 

das Américas é resultado da associação do 
município ao ICLEI – Governos Locais pela 
Sustentabilidade e da adesão à campanha 
Race to Zero, oficializados pela Prefeitura no 
ano passado. 

A assinatura do termo de cooperação 
climática, realizada durante o Simpósio Rio 
Itabirito Vivo, estreitou os laços com autori-
dades internacionais, proporcionando a parti-
cipação no evento a convite do Secretariado 
para a América do Sul do ICLEI.
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No mundo da mentira IINo mundo da mentira II
Notícia falsa ou mentira pública, conforme já dito, é fenômeno 

antigo com o qual todos convivemos, uns mais outros menos, 
a depender do grau de discernimento de cada um e do controle, 
exercido por este ou aquele governo, segundo seus interesses 
de poder. De uma certa forma é a mentira que move o mundo. A 
verdade é que, disso, nem sempre nos apercebemos! Por isso 
mesmo, muitas vezes, a “verdade” vem à tona com rótulo falso, 
numa inversão de valores, muito comum em nossos dias. Se 
há mentira ou notícia falsa criminosa, como injúria e calúnia, há 
também a mentira caridosa, como a que esconde fato cruel ou 
desagradável de pessoa em situação psicologicamente vulnerável. 
Ouvimos e lemos mentiras, continuamente, e disso gostamos pois 
se assim não fosse não haveria a literatura, não haveria o teatro 
e nem o cinema. Não nos esqueçamos da propaganda! Veja a 
mulher – agora alguns homens também – a se cuidar da aparência, 
a se empetecar, antes de sair em público; a partir desse gesto, sua 
aparência não deixa de ser uma mentira, porém mentira válida e 
louvável, descontados eventuais exageros. A aplicação de disfarce 
só não vale para o interior de cada um, seja homem ou mulher.

Muito embora possamos cair em logro, há mentiras 
memoráveis, que merecem registro. Entre as muitas que Ouro 
Preto conta, recordo-me de uma. Não me lembro bem o ano, 
mas sei que situado na primeira metade dos anos 60; quando 
o carnaval, então do povo, feito pelo povo, com o povo, para o 
povo, era na Rua São José e do qual participavam blocos como 
“Os Camisolões”, “Os Baitolas”, “As Gatas do Rosário”, tendo 
como destaque o “Clube dos Lacaios” com seus bumbos, caixas, 
taróis, “cariás”, “catitões”, tudo puxado por naipe de clarins a 
cavalo e encerrado por não menos que três carros alegóricos. As 
ruas ainda comportavam mão dupla, pois pouco tráfego havia. A 
força econômica de Ouro Preto e região estava em Saramenha, 
na fábrica de alumínio da, então, ALUMINAS, de onde partiam 
e cortavam a cidade, subindo a Rua Direita, grandes carretas 
carregadas com toneladas em lingotes de alumínio. Na mesma 
Rua Direita, localizava-se a Pensão do Barreto onde, entre 
outros pensionistas, tomavam refeições alguns empregados da 
ALUMINAS, entre os quais este autor, ainda solteiro.

Certo dia, juntou-se a nós, bastante falantes, um novo e diferente 
pensionista, pois não falava; era mudo. Embora nada falasse, o 
rapaz mostrou-se bastante sociável, comunicando-se pela escrita 
com boa caligrafia; meio pelo qual, aos poucos, revelou-se bem-
informado e de boa cultura. Com esses predicados, embora não 
falasse, em pouco tempo formou círculo de amigos e ainda conseguiu 
emprego, em Saramenha, na área de manutenção, obtendo, ao 
mesmo tempo, uma vaga no alojamento de empregados solteiros 
e sem família, em Ouro Preto. Adaptou-se à cidade, enturmou-se 
e ainda arrumou namorada. Frequentava igreja e, por ocasião do 
Natal, foi visto na Missa do Galo, ajoelhado e contrito a segurar uma 
grande vela acesa. O “mudo”, como passou a ser chamado caiu, de 
fato, na simpatia dos que o rodeavam!

Certa manhã, notou-se um rebuliço na portaria da fábrica 
e, logo, em seguida, pessoas saíram a gritar: Milagre! Milagre! 
Milagre! Veio a explicação: o mudo, depois de oração diante da 
imagem religiosa, na portaria, teria começado a falar. Naquele 
dia e nos seguintes, o assunto de todas as rodas foi o milagre 
do mudo a falar. O fato mereceu celebração, em ação de graças, 
que incluiu até procissão. Passou-se algum tempo e lá um belo 
dia, o ex-mudo desapareceu. Não amanheceu no alojamento, 
onde dormia; logo a seguir, trabalhadores também ali alojados 
descobriram que pertences seus haviam desaparecido. Mas, 
como? Seria possível? Ninguém queria acreditar nas evidências. 
Tão célere como a notícia do “milagre” a do seu sumiço se 
espalhou e surpreendeu, porque depois de tanto tempo e de todo 
crédito a ele dado, não havia quem acreditasse no contrário a ele 
atribuído. Para muitos devia haver alguma explicação para o fato 
e isso só se saberia quando ele retornasse. Talvez tivesse feito 
uma viagem de emergência. A confirmação das suspeitas veio da 
polícia que, de outro estado da federação, investigava e rastreava 
um esperto ladrão. Todas as características batiam com as do 
“mudo” de Ouro Preto.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Em 1733, em Vila Rica, nascia o 
barroquismo como arte e vida

Há 290 anos, em maio de 1733, 
realiza-se em Vila Rica, então capi-
tal nascente da Capitania das Minas 
do Ouro, uma alegre e faustosa pro-
cissão para inauguração da Igreja de 
N.S. do Pilar. A festa, profana e reli-
giosa, chamou-se de “Triunfo Euca-
rístico” e imortalizou-se na História 
de Minas Gerais e na literatura do 
Barroco Mineiro como a primeira 
manifestação do barroquismo, que já 
se mostrava como “estilo de arte e de 
vida”, na expressão de Affonso Ávila. 
A procissão, ostentatória e multicolo-
rida, expressa o fenômeno religioso, 
artístico e sociológico do fenômeno 
cultural mineiro e inaugura, por seu 
simbolismo e elementos figurativos, 
o famoso “Barroco Colonial Minei-
ro”, hoje reconhecido mundialmente 
como fenômeno e categoria artística 
singular.

A festa, de três dias, teve seu pon-
to marcante num grandioso desfile, 
faustoso, alegre e vistoso, coreográfi-
co e teatral, com aristocracia e povo, 
eclesiástica e popular, com direção 
teatral, a igreja exibindo suas rique-
zas, paramentos, cruzes procissio-
nais, turíbulos e incensos, luminárias, 
prata e ouro, música, mas também 
com o povão, mistura de pobres, ri-
cos e escravos, com lundus, danças, 
cavaleiros, num colorido visual e 
humano. Mistura de procissão e car-
naval, exibiu alegorias e ornatos, mas 
também os elementos simbólicos da 
Igreja Católica que se reformava pela 
Contrarreforma do Concílio de Tren-
to e busca nova hegemonia. Esta fes-
ta foi reproduzida em 1983, em Ouro 

Preto, quando se comemorava os 250 
anos do “Triunfo Eucarístico”. E até 
hoje, na Semana Santa, se revela o 
caráter festivo desta sociedade. Ma-
nifestava-se, Junto ao regozijo pela 
inauguração da Matriz do Pilar, o 
caráter da sociedade da jovem cidade 
mineradora, suas lutas pelo domínio 
da terra e contradições sociológicas, 
religiosas e humanas. E já enfatizava 
o primado do visual, característica 
básica do barroco, prenunciando o 
surto de criatividade artística e cultu-
ral da Vila Rica e o esplendor do acer-
vo que nos legou, hoje inscrito pela 
Unesco como Patrimônio Cultural da 
Humanidade. 

A sociedade que se formava na 
corrida pelo ouro, irrequieta e ator-
mentada, já revela o domínio da 
Igreja Católica reformista pelo Con-
cílio de Trento e suas relações com 
o poder colonial. O homem de Vila 
Rica, dividido, refletia as contradi-
ções entre o “céu e a terra”, o dilema 
existencial do homem do Barroco: 
o chamado da Igreja opressiva, que 
ameaçava com a fé, o inferno e a in-
falibilidade das Sagradas Escrituras. 
E a Inquisição. Mas já se descria do 
Absolutismo e se observava no mun-
do real, que nascia com a Ilustração 
e o Iluminismo despertado pelo enci-
clopedismo francês. 

É nesta angústia existencial que 
se fermenta a criatividade artística, 
que em Aleijadinho (1737/1814) 
tem expressão maior: sofrido, mula-
to, mártir e artista, elabora a arte da 
suntuosidade dos templos e a precio-
sidade dos altares, mas já com singu-

laridade própria, liberta de cânones 
do barroco inicial trazido de Portugal. 
Mas seus temas situam-se entre vida 
e morte, adquirem expressão própria, 
na liberdade criativa que foge ao rigor 
do estilo do catolicismo inquisitório e 
ameaçador. O barroco de Vila Rica é 
ideológico por suja intencionalidade, 
atua na reconquista dos fiéis atingi-
dos pela reforma protestante e na sus-
tentação do absolutismo.

A singularidade e a riqueza do 
patrimônio artístico e cultural minei-
ro, o edificado e o acervo plástico, en-
contram explicação sociológica nesta 
criatividade alimentada pela angústia 
existencial do homem Barroco. O 
artista, sua arte, impregnam-se da 
agonia do instante e, por isto, se tor-
nam únicos. “Vida es sueno”, peça de 
Calderon de La Barca (1600/1681) 
encenada em Vila Rica na prepara-
ção do grande desfile do “Triunfo 
Eucarístico”, vê o mundo como um 
“grande teatro”, uma grande ópera, 
com seus traços lúdicos, teatrais, ritu-
alísticos e ornamentais, que encanta e 
eleva, mas também estimula o pen-
samento e a dramaticidade da vida e 
do mundo. Esta foi a Vila Rica inau-
gural, mas que fundamenta e enseja 
heranças, práticas, festas, visões do 
mundo e o temperamento do mineiro 
que ainda preza suas tradições.

Mas será também por isto tudo 
que Germain Bazin, diretor do Lou-
re, diz: “A descoberta das Minas en-
riquece Portugal, mas traz o fermento 
que o levará a perder a Colônia”.

*Jornalista e historiador 
(maurowerkema@gmail.com)

Rita Lee... 
Eternamente

O coração adrenalina
O pulso a mil percurte
Quando a digital Rita 
Lee
Em tsunâmica 
corrente
E vigor se faz presente
E no horizonte alumia
Sua soma feito integral

Potência de vida e 
energia
Cada canção irradia
E nossa alma 
incendeia
Engenho e arte e 
alegria
Toque preciso a da 
vinci
No pique e delírio a dali
Singular e plural fusão

Um mais uma e 
mais um
Três vezes cem mil 
e mais
Bem além da 
tapobrana
Um vulcão em erupção
O big bang que 
há em nós
Rita Lee... 
Eternamente

Marco Bala
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Ouvidoria municipal terá horário estendido para atender a populaçãoOuvidoria municipal terá horário estendido para atender a população
LUCAS PORFÍRIO 

Peterson Bruschi

Nesta segunda-feira (15/05), a 
empresa Masterix, que a partir de 
agora, auxilia com as demandas da 
Ouvidoria Municipal de Ouro Pre-
to, apresentou o plano de trabalho 
desenvolvido para a instituição. A 
ouvidoria é o setor que estabelece a 
comunicação entre a população e a 
administração pública, contribuin-
do na solução de problemas rela-
cionados à qualidade dos serviços 
prestados pelo município.

A Masterix ganhou a licitação 
para terceirizar parte da Ouvidoria 
Municipal. O coordenador adminis-
trativo da Masterix, Luciano Lage, 
explicou sobre o funcionamento 
dos trabalhos. “Hoje, a Prefeitura 
tem três funcionários prestando 
esse serviço. Visando a melhoria e 
um maior alcance para população, 
decidiu-se terceirizar e melhorar a 
estrutura, principalmente na parte 
de atendimento. A Masterix chegou 
para fornecer essa estrutura. Serão 
seis atendentes em dois turnos, de 
08h da manhã até às 14h e de 14h 
às 20h. Então, estamos estendendo 
em quase seis horas o atendimento 
à população”, esclareceu Lage.

As novas instalações da Ou-
vidoria Municipal de Ouro Preto 
estão localizadas na Praça Cesário 
Alvim, 22, na Estação, onde a po-
pulação pode buscar atendimento 
presencial. “A nossa expectativa é 
que a população seja mais ouvida e 
atendida a partir de agora. Hoje foi 
a inauguração, mas estamos traba-
lhando desde o início do mês. Pas-
saremos por um período de adap-
tação, para a equipe existente da 
Prefeitura entender o nosso sistema 
e da nossa equipe entender o fun-
cionamento da Prefeitura”, contou 
o coordenador da Masterix.

A ouvidoria é regida pela Lei 

nº 13.400 e tem o prazo legal de 30 
dias que pode ser prorrogável por 
mais 30 dias, sob uma justificativa 
plausível, para dar retorno à popu-
lação. No entanto, o coordenador 
da Masterix disse acreditar que esse 
período será reduzido: “Cabe a ad-
ministração municipal, ao Prefeito 
Municipal, exigir um prazo mais 
curto. O prefeito Angelo Oswaldo 
tem sinalizado que vai trabalhar 
com um prazo mais curto, sem ferir 
o direito do cidadão e do servidor. A 

ideia é que tenhamos um prazo de 
10 a 15 dias para respostas”.

O prefeito de Ouro Preto res-
saltou que a Masterix possui ex-
pertise no setor, de forma que ela 
possa prestar o serviço e aprimorar 
a sintonia entre os munícipes e o 
poder público. “É nesse sentido 
que nós estamos estreitando o rela-
cionamento entre a administração 
pública e os cidadãos e cidadãs. Es-
tamos aprimorando, aperfeiçoando 
a escuta, a capacidade de receber as 

demandas e de bem encaminhar as 
demandas. Ao mesmo tempo, a co-
munidade também vai aperfeiçoar 
a sua maneira de demandar. Agora, 
com a ouvidoria, uma demanda 
justa, competente, é assentada pelo 
pelo ouvidor e encaminhada para o 
órgão municipal e com a expecta-
tiva de resposta de solução. É um 
processo de tornar as coisas claras 
e eficientes, com competência e 
encaminhamento”, finalizou o pre-
feito.
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Prefeitura inicia obras de drenagem em Cachoeira do Campo

Jovem denuncia abordagem racista em 
supermercado de Ouro Preto LUCAS PORFÍRIO

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3350

Suplementos para Suplementos para 
potencializar seu treino potencializar seu treino 
e vitaminas para e vitaminas para 
aumentar sua imunidadeaumentar sua imunidade

Segundo a vítima, gerente afirmou que “pessoas do tipo dele” 
estavam realizando furtos no local

O jovem Bernardo Vilas 
Boas denuncia ter sofrido 
racismo em um supermer-
cado localizado no bairro 
Barra, em Ouro Preto. Por 
causa da proximidade de 
sua residência, desde 2019, 
ele tinha o hábito de realizar 
compras no local. De acor-
do com ele, na sexta-feira, 
dia 5 de maio, ele foi até 
o supermercado comprar 
alguns produtos quando 
notou que estava sendo se-
guido e vigiado por um fun-
cionário do supermercado.

A princípio, Bernardo 
não imaginou que o fun-
cionário estava desconfia-
do dele, mas que se tratava 

Newtrade

apenas de uma troca de olhares. “Eu não me toquei que po-
deria ser algo sobre racismo. [...] Eu passei minhas compras 
no caixa e paguei. Aí o embalador reteve a minha compra e 
me mandou levantar a camisa. Eu fiquei sem entender e ele 
repetiu. Eu fiquei sem reação. Quando levantei a camisa ele 
me entregou a compra. Todo mundo olhou para mim, saí do 
supermercado morrendo de vergonha pelo constrangimento”, 
contou o jovem emocionado.

Segundo Bernardo, após sair do supermercado, ele foi 
para casa desnorteado sem acreditar no que havia aconteci-
do e relatou o acontecido para amigos: “Cheguei em casa e 
chorei. Fui conversar com meus amigos e eles disseram que 
isso implicava em injúria racial. Um desses amigos falou para 
voltarmos ao supermercado para saber em que se basearam 
para me mandarem levantar a blusa”, explicou.

Quando retornou ao supermercado acompanhado de seu 
amigo, Bernardo pediu para conversar com o gerente. “A 
moça do caixa que me atendeu ainda estava lá. O gerente per-
guntou se ela viu o embalador pedindo para eu levantar a ca-
misa e ela confirmou que sim. O embalador ficou quieto, não 
quis se manifestar, inclusive, ele ficou de cabeça baixa. Uma 
outra caixa se levantou e chegou até o embalador e disse ‘eu 
falei para você que isso ia dar ruim’”, afirmou a vítima.

Bernardo relatou que após a confirmação com a moça do 
caixa, ele e seu amigo foram atendidos pelo gerente em sua 
sala. No local, ele percebeu que o supermercado era moni-
torado por um sistema de câmeras que dava para ver todo o 
estabelecimento. “Eu contei para o gerente o que aconteceu. 

Ele me respondeu que foi instruído aos funcionários que reali-
zassem essa abordagem para aquelas pessoas que eles descon-
fiassem e tivessem 100% de certeza de que estavam furtando 
e que isso já tinha acontecido com pessoas do meu tipo. Ele 
falou que na semana anterior duas pessoas negras tinham fur-
tado o supermercado” disse Bernardo.

O jovem então questionou o gerente se todas as pessoas 
negras eram iguais. O funcionário do supermercado afirmou 
que poderia apenas pedir desculpas pelo constrangimento cau-
sado. Bernardo procurou informações sobre como proceder e 
descobriu que poderia registrar o boletim de ocorrência sem o 
flagrante. Assim, no dia 08 de maio, ele fez o registro junto à 
Delegacia de Polícia Civil de Ouro Preto, que investiga o caso.

O Jornal O LIBERAL procurou o supermercado, que 
a princípio disse que se pronunciaria sobre a acusação, mas até 
o fechamento desta matéria não obteve retorno. 

Injúria racial é equiparada ao crime de racismo
Conforme divulgado pela Agência Senado, no dia 12 de 

janeiro de 2023, o presidente Luiz Inácio Lula da Silva sancio-
nou a Lei 14,532, que tipifica como crime de racismo a injuria 
racial, com pena aumentada de um (1) a três (3) anos de prisão 
para de dois (2) a cinco (5) anos de reclusão.

Para a lei, o crime de racismo é entendido como um crime 
contra a coletividade, enquanto a injúria é direcionada a um 
indivíduo. A paridade entre injúria racial e racismo já havia 
sido reconhecida pelo Plenário do Supremo Tribunal Federal 
(STF) em outubro de 2021, que entende que o crime é impres-
critível e inafiançável. 

Texto: TÚLIO DUTRA  / Revisão: VICTOR STUTZ

A Prefeitura de Ouro Preto, por meio da Secretaria de 
Obras e Urbanismo, iniciou hoje, 16 de maio, as obras de 
drenagem, manutenção e troca de calçamentos na Rua Santo 
Antônio, no distrito de Cachoeira do Campo.

Estudos e sondagens feitos anteriormente demonstraram 
a necessidade da troca da drenagem pluvial e da rede de es-
goto existentes que, por serem antigas, não atendiam mais às 
demandas da região.

A Rua Santo Antônio possui diversos estabelecimentos 
comerciais e é rota de acesso para outros distritos do municí-
pio. Esses fatores fazem com que as obras da Rua Santo An-
tônio se tornem um desafio mais complexo e, para amenizar 
os impactos na rotina dos moradores, foi elaborado um crono-
grama especial que inicia as intervenções de baixo para cima, 
melhorando a qualidade dos serviços de drenagem.

A previsão do término das obras é de 180 dias (6 meses).
Trânsito e mobilidade urbana

Na fase inicial das obras não haverá fechamento do trân-
sito. Após a progressão das 
intervenções, a população 
será informada sobre mu-
danças no fluxo de veículos.
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CEJUSC Itinerante: distrito de Antônio 
Pereira recebe diversos serviços jurídicos Você já pensou alguma Você já pensou alguma 

vez que poderia vez que poderia 
aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

Até o fim do ano Ouro Preto 
terá tecnologia de conexão 5G

O evento é realizado pelo Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG), com o 
apoio da Prefeitura Municipal de Ouro Preto e do CRAS de Antônio Pereira

Peterson Bruschi

valdetebraga@yahoo.com.br

Quando é melhor Quando é melhor 
não levar a sérionão levar a sério

AMENIDADESValdete 
Braga

“Ela falou foi prá você”.
Quando ouvi esta frase, a princípio não entendi. Não sabia o 

que tinha sido falado e muito menos quem seria “ela”. 
O interlocutor mostrou-me então um print sobre textos, colunas 

em jornais, escritores, cronistas. Um amontoado de ideias difíceis de 
entender. Se era “para mim” ou não, não consegui detectar, porque 
a postagem se referia a várias questões distintas. Talvez eu estives-
se entre os escolhidos para as indiretas, talvez não e, sinceramente, 
não me interessou saber.

A pessoa que me mostrou explicou que esta era uma prática da 
autora da postagem, cuja foto logo identifiquei. 

Eu ri e disse que poderia ser para mim e centenas de outras 
pessoas, afinal quantos escritores, colunistas e cronistas existem no 
mundo? 

No mundo virtual existe uma espécie bastante divertida, que 
tem tempo de ficar acompanhando a vida dos outros para “cutu-
car” em redes sociais. Na falta de algo positivo para fazer, preferem 
acompanhar o trabalho dos outros com o único objetivo de criticar. 
Nesta lista envolvem artistas, comunicadores, jornalistas, escritores, 
pessoas conhecidas e pessoas comuns, famosas e anônimas.

Brinquei com o meu amigo que estava me sentindo importante 
por merecer esta deferência, uma vez que existem vários canais 
do youtube especializados em comentar a vida de famosos. Rimos 
muito e eu brinquei “quem sabe é assim que começa e eu viro ce-
lebridade um dia”?

Meu amigo disse que quando me contou pensou que eu pode-
ria ficar chateada. Expliquei que talvez em outra época, mas não 
atualmente. Não em um mundo já tão cheio de desavenças e pro-
blemas. Prefiro encarar este tipo de situação com bom humor e me 
divertir com ele.

 Pessoas para criticar sempre existirão, dentro e fora das redes 
sociais, mas sempre existirão também os positivos, os que agre-
gam, que somam, e isto faz tão bem, prá que perder tempo com 
gente negativa?

Outra coisa muito comum, que já existia muito antes da inter-
net, são as tais “indiretas”. Coisa mais infantil, digna de gente sem 
conteúdo, sem capacidade de conversar, debater, argumentar seu 
ponto de vista. Indireta é coisa de gente insegura.

No mundo virtual, como no real, existem pessoas de todos os 
tipos. Cabe a cada um optar pelo que quer ler, assistir, ouvir e dar 
atenção ou não. Ninguém é obrigado a nada e as opções são mui-
tas, não existe a menor necessidade de nos prendermos ao que 
não nos faça bem, muito menos indiretas. Ignorar é bem melhor.

Obviamente, tudo isto dentro do limite do aceitável, em caso de 
crime, medidas cabíveis são tomadas, mas, fora isto, o melhor a 
fazer é não levar a sério e seguir em frente.

KARINA PERES

Na manhã desta quarta-feira 
(17), a Prefeitura de Ouro Preto 
assinou o Termo de Anuência que 
permite que a empresa IHS Brasil 
implante no município a tecnologia 
para instalação de internet 5G. A 
expectativa é de que a implementa-
ção aconteça até o fim do ano.

A ação foi um projeto de Lei 
de autoria do Vereador Vantuir Sil-
va, que destacou a importância da 
tecnologia ser implementada no 
município, mas afirmou que ago-
ra a luta é para que o 5G chegue 
também nos distritos e nas áreas 
rurais de Ouro Preto. Michel Levy, 
representante da IHS Brasil expli-
cou que a empresa vai ampliar suas 
atividades na cidade, fazendo com 
que as torres de transmissão que 
já existem aqui, sejam preparadas 
para receber a nova tecnologia, mas 
explicou que são as operadoras que 
definem o plano de cobertura, des-
sa forma, eles não sabem quando a 
cobertura deve chegar nos distritos. 
“Eles determinam e nós montamos 
a infraestrutura para recebê-las, a 
operadora que tem a frequência é 
que decide a quantidade de sites 
necessários para oferecer uma boa 
cobertura”, disse Michel.

Daniel Oliveira é diretor regio-
nal da TIM, e esteve presente na 
assinatura e ressaltou a importância 
da expansão do 5G em Ouro Pre-
to. Porém, ele não falou quando a 
tecnologia vai chegar aos distritos, 

mas afirmou que até o fim do ano 
ela estará disponível na sede. “Só 
esse ano nós implementamos aqui 
na cidade sete antenas de tecnolo-
gia 4G, o que gera muita conecti-
vidade e gera um respaldo social. 
A lei é muito importante porque ela 
viabiliza a implementação do nosso 
sinal aqui. Hoje, eu saio daqui com 
o compromisso de que até o fim do 
ano o 5G vai estar disponível no 
município”, destacou.

Angelo Oswaldo, prefeito de 
Ouro Preto, destacou que o muni-
cípio é um polo da educação, da 
tecnologia e da ciência, mas que 
devido a condições geográficas, a 
conexão na cidade enfrenta dificul-
dades, mas que com a implemen-
tação do 5G, isso deve melhorar. 
“Nós já tínhamos detectado essa 
necessidade de melhorar nossa 

comunicação pela internet, o nos-
so atual sistema é falho, porque a 
nossa cidade oferece obstáculos 
geográficos, como as montanhas, 
que dificultam essa conexão. Entre-
tanto, com o sistema da IHS que se 
implanta em Ouro Preto, nós tere-
mos toda facilidade para adoção do 
5G. Foi tudo muito bem calculado 
para que a estrutura não atrapalhas-
se nossa paisagem. Por isso, nós 
saímos na frente em Minas Gerais 
adotando essa tecnologia em Ouro 
Preto”, afirmou.

LUCAS PORFÍRIO 

Antônio Pereira, distrito de 
Ouro Preto, vai receber, entre os 
dias 20 e 21 de junho, o Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos 
e Cidadania de Ouro Preto (CE-
JUSC) itinerante. Serão realizadas 
várias ações de cidadania, audiên-
cias de conciliação processuais e 
pré-processuais, além de casamen-

to comunitário. Todas as ações do 
CEJUSC Itinerante são gratuitas.

Até o dia 25 de maio estão 
abertas as inscrições para conver-
são coletiva de união estável em 
casamento. Podem se cadastrar 
pessoas maiores de 18 anos, pes-
soas com idade entre 16 e 18 anos 
que possuam filhos, e gestantes que 
convivam em união estável, ou 
seja, casais amasiados há mais de 

um ano. Para informações sobre os 
documentos necessários é preciso 
entrar em contato com o CEJUSC, 
no Fórum de Ouro Preto, ou com o 
CRAS de Antônio Pereira, ou pelos 
telefones: (31) 3552-7100 e (31) 
3553-8278.

Para facilitar o acesso da popu-
lação do distrito, no dia 25 de maio, 
de 08h às 16h, no CRAS, haverá 
uma equipe do Poder Judiciário 

realizando agendamentos para au-
diências de conciliação e mediação. 
É uma forma simples de resolver 
conflitos envolvendo divórcio, pen-
são, reconhecimento de paternida-
de, acidentes de trânsito, indeniza-
ções, entre outros. 
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Alunos da escola de Amarantina recebem uniformes

Prefeitura de Ouro Preto e IFMG firmam
parceria para criação de hub de inovação

Texto: CLARA COSTA  / Revisão: VICTOR STUTZ
Neno Vianna

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

LUCAS PORFÍRIO 

Ouro Preto segue avan-
çando no processo de diver-
sificação de sua economia. 
Na tarde desta quarta-feira 
(17/05), uma importante 
parceria foi firmada entre 
a Prefeitura e o Instituto 
Federal de Minas Gerais 
(IFMG) - Campus Ouro 
Preto para criação do HUB 
de Inovação da cidade. 

“Conseguimos im-
plantar em Ouro Preto um 
projeto nosso. Não ficamos 
mais defasados, distantes 
desses processos modernos 
inovadores, essenciais no 
quadro contemporâneo para 
que possamos nos inserir 
efetivamente no mundo. 
Não queremos ser uma cidade patrimônio mundial apenas 
no título, mas uma cidade que está sintonizada com o mun-
do. Plenamente integrada nessa rede de ciência, tecnologia e 
inovação, sem a qual estamos excluídos da possibilidade de 
futuro”, disse o prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo. 

Com o nome “HUB de Inovação Francisca Mina”, ele 
será instalado dentro do Campus do Instituto Federal. O lo-
cal será um ambiente de inovação, com espaço de coworking, 
incubadora de negócios e programas próprios que irão desen-
volver, fomentar e diversificar a economia de Ouro Preto. 

Desde a sua criação, a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnologia tem trabalhado em vários 
projetos da área de tecnologia para fomentar esse campo que é 
o terceiro que mais contribui com impostos na cidade. “Con-
tinuamos em busca da diversificação econômica. O HUB vai 
ser um aparelho importantíssimo. Será um grande espaço de 
coworking para várias empresas proporem projetos de inova-
ção e tecnologia, serem assistidas pela Prefeitura Municipal, 
pelo IFMG”, explicou o secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico, Inovação e Tecnologia, Felipe Guerra. 

O HUB contará com um espaço maker, onde haverá im-
pressoras 3D, máquinas de corte a laser, além de computa-
dores de última geração. Ainda, o espaço coworking, onde 
haverá cursos de capacitação para população ouro-pretana e 
também com empresas trabalhando de forma conjunta para 
criar soluções de inovação e tecnologia para a cidade.  

“O IFMG - Campus Ouro Preto já vem produzindo tec-
nologia e inovação. Ouro Preto tem recursos muito privilegia-
dos, recurso humano, recurso financeiro. Quando trabalhamos 
em rede, mostra o quanto essas ações estão alinhadas. Para a 
gente é fundamental que a comunidade participe. É um espaço 
aberto e queremos que isso seja sempre reforçado. Será dentro 
do IFMG, mas é para a comunidade. Queremos que chegue a 
todos os cantos da nossa diversificada Ouro Preto”, afirmou o 
reitor do Instituto, Reginato Fernandes. 

O diretor de Ciência, Inovação e Tecnologia, Kelson Dou-

glas, aponta que Ouro Preto é uma cidade atenta para o avanço 
tecnológico: “Temos uma fintech gigante na cidade, tivemos 
uma empresa de inteligência artificial sendo vendida. Temos 
muita tecnologia sendo produzida na cidade há muito tempo. 
Não tem nada de velho em Ouro Preto, temos uma visão boa 
de futuro. Inclusive, por a cidade ser criativa, ter tantos eventos 
culturais, pode fomentar a criatividade para o lado da inovação 
e tecnologia impactando a economia”.

Atuação do HUB nos distritos da cidade
De acordo com o secretário de Desenvolvimento Econô-

mico, Inovação e Tecnologia, Felipe Guerra, o HUB de Inova-
ção será conectado aos distritos. Dentre eles, Antônio Pereira, 
considerado um distrito inteligente.

“Antônio Pereira terá um projeto da criação do distrito 
inteligente, o primeiro do Brasil. Já assinei o contrato para 
liberação da internet popular e gratuita no distrito. Dia 3 de 
junho, será inaugurado junto a FAOP um espaço da fundação 
no distrito. É a primeira vez que ela vai para um distrito com 
espaço próprio. Serão várias ações em Antônio Pereira, o dis-
trito merece, ele deixa muito para Ouro Preto. É um projeto 
para diversificar também a economia e capacitar a população 
para além da mineração”, completou Guerra. 

HUB Francisca Mina
O nome do HUB de inovação homenageia Francisca 

Mina, mulher negra escravizada que lutou ao lado de Felipe 
dos Santos na Revolta de Vila Rica. “A gente escolheu o nome 
dela porque representa tanto os escravizados que vieram da 
região da Mina e que eram quem tinham a tecnologia de traba-
lhar com a inovação e as mulheres. As mulheres escravizadas 
quando chegavam ganhavam um nome genérico, muito delas 
o nome de Francisca. Então, a gente está falando da Francisca 
Mina e das mulheres em geral ao adotar esse nome. Repre-
senta não apenas uma pessoa, mas várias. Começa a mostrar 
que a inovação não esquece do passado. Ela retoma o tempo 
passado e tenta consertar para o futuro e melhorar”, explicou 
Kelson Douglas. 

Uniformes novos na 
área! Nesta terça-feira, 16 
de maio, os alunos da Es-
cola Municipal Raimundo 
Felicíssimo, de Amaranti-
na, receberam uniformes 
novos. Junto com o diretor 
da escola, Célio Augusto 
Pedrosa, e o vereador Naér-
cio Ferreira, a vice-prefeita 
Regina Braga firmou uma 
parceria com a Pedreira Ir-
mãos Machado e mais de 
1200 uniformes foram dis-
tribuídos.

Além dos uniformes, a 
empresa doará mensalmen-
te R$500 para a instituição 
desenvolver um curso com 
os funcionários e alunos do 
turno da tarde sobre meio 
ambiente.
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Investimentos da Saneouro 
reduzem rodízio no 
abastecimento

Habitação é pauta de reunião entre 
a Prefeitura e representantes dos 
moradores do bairro Taquaral

Texto: JULIANA RODRIGUES  / Revisão: VICTOR STUTZMoradores dos bairros das partes mais altas da cidade 
foram os primeiros beneficiados

Com uma redução de 46% das manobras, bairros como Morro da Quei-
mada, Morro Santana, Morro São Sebastião, Morro São João, Piedade, Ta-
quaral e Saramenha passaram a receber água todos os dias, assim como as 
localidades de Gouveia e Chapada de Santo Antônio do Leite. Esta ação foi 
possível com as obras e investimentos da SANEOURO para melhorar a 
qualidade e a regularidade dos serviços.

Já foram mais de R$ 48 milhões em investimentos e uma das principais 
ações é a melhoria do abastecimento para toda a população, que antes sofria 
com a falta de regularidade do serviço. Entre as obras de melhorias a SA-
NEOURO ampliou a rede de distribuição com a implantação e substituição 
de mais de 60 quilômetros de rede de água, reforma e implantação de novos 
reservatórios e a instalação de registros para setorização do abastecimen-
to. Somada a estas ações, a SANEOURO realizou verificações em campo 
e simulações por meio do sistema de modelagem hidráulica, que permitiu 
otimizar o funcionamento do sistema e reduzir o número de manobras ne-
cessárias para garantir o abastecimento. “Assim nós conseguimos expandir 
o tempo de abastecimento dos bairros para todos os dias. E os investimentos 
não param por aqui. Estão em curso novos estudos e simulações, com o 
objetivo de ampliarmos cada vez mais a disponibilidade de água para toda 
cidade”, afirma o superintendente da SANEOURO, Evaristo Bellini.

Os clientes comemoram a melhoria, como o Eliseu de Ascenção Alves, 
morador da Rua Pinheiro Alves há 20 anos. “Antes não era bom. Era dia 
sim, dia não... Tinha vez que passava até três dias sem água. Agora cai todo 
dia”, ressalta.  Já Luiz Gonzaga Juventino, destaca que antes “faltava muito 
água. A gente tinha que buscar água com galão no carrinho. Agora não falta. 
Melhorou muito no último ano. Estou muito satisfeito”. Ivandro Serafim 
Bernardo, morador do Morro Santana há 32 anos, diz que atualmente me-
lhorou muito com água caindo todos os dias. “Hoje não tenho nada a recla-
mar. Está ótimo. Não tem como ficar melhor”, comemora Ivandro.

A Saneouro segue comprometida com a melhoria contínua dos serviços 
de água e esgotamento sanitário em Ouro Preto, buscando atender às neces-
sidades e expectativas dos seus clientes e da sociedade.

Na tarde da quinta-feira, 11 de 
maio, representantes da associação 
de moradores do bairro Taqua-
ral foram recebidos pelo Prefeito, 
Angelo Oswaldo; a Vice-prefeita, 
Regina Braga, e os secretários de 
Desenvolvimento Social, Edvaldo 
Rocha; Desenvolvimento Urba-
no e Habitação, Camila Sardinha; 
Obras, Franklin Evangelista; Se-
gurança e Trânsito, Juscelino Gon-
çalves; Governo, Yuri Borges; e o 
vereador da Câmara de Ouro Preto, 
Wanderley Kuruzu.

A reunião se concentrou nas 
demandas habitacionais dos mora-
dores do bairro. Um extenso plano 
de trabalho foi apresentado sobre o 
programa "Um teto é tudo", o que 
incluiu o mapeamento da área, o 
panorama dos estudos urbanísticos, 
geotécnicos e complementares, 
a realização de cadastros sociais, 
bem como a apresentação de seu 
quantitativo.

Ainda durante a reunião algu-
mas propostas foram explicitadas, 
como o projeto urbanístico do bair-
ro Taquaral, a análise de locais al-
ternativos para fins de loteamento, 
de modo a também contemplar à 
população a infraestrutura de ser-
viços públicos nas proximidades, 
e que disponham de infraestrutura 
urbana, paisagística e arbórea.

Uma das duas regiões citadas 
corresponde a área da antiga Fe-
bem, cujo terreno está em processo 
avançado de doação pelo governo 
de Minas Gerais. Outras regiões 
que também já estão em fase avan-
çada de negociação se referem a 

terrenos no bairro Bauxita e Sara-
menha.

O trabalho técnico social tam-
bém foi apresentado, o que envol-
ve buscativas constantes, e a busca 
pela conscientização das pessoas 
sobre a necessidade de ir para locais 
seguros.

O Prefeito, Angelo Oswaldo, 
faz um balanço positivo em relação 
ao trabalho apresentado: “Estamos 
em plena sintonia com as aspirações 
dos moradores do bairro Taquaral. 
Vamos consolidar as áreas seguras 
e promover a implantação das no-
vas habitações que vão acolher as 
pessoas. Eu fiquei muito satisfeito 
com a reunião com a participação 
dos moradores e os técnicos da Pre-
feitura, vendo que estamos no bom 
caminho, há avanço no programa 
de habitação do município”.

Para que o diálogo com a co-
munidade seja ampliado, uma 

assembleia com os moradores do 
bairro Taquaral também será reali-
zada, ainda sem data confirmada.

“A gente se sentia impotente 
por não saber o que a Prefeitu-
ra estava fazendo, mas hoje nós 
esclarecemos, e agora temos um 
sentimento de esperança”, afirma a 
presidente da Associação de Mora-
dores do Bairro Taquaral, Estefane 
Malaquias.

Ainda estiveram presentes na 
reunião o procurador do municí-
pio, Celso Guimarães; o secretário 
adjunto de obras, Carlos Henrique; 
o gerente de assistência social, Luiz 
Gustavo de França; o superinten-
dente da Secretaria de Habitação, 
Pedro Moreira; a diretora de aco-
lhimento para habitação e interesse 
social, Grazielle Silva de Freitas; e 
a diretora de regularização fundiá-
ria e reassentamentos, Jackslaine de 
Souza Câmara.

Peterson Bruschi

“Chamaremos o nome do maior 
artista do país”, afirma presidente 
do Bloco do Caixão KARINA PERES

Com mais de 50 anos de tradi-
ção em Ouro Preto, o Bloco do Cai-
xão divulgou em suas redes sociais 
que o evento do ano que vem não 
deve acontecer no município, mas 
sim em “Outro Planeta”. Em entre-
vista ao O LIBERAL, a organi-
zação afirmou que pretende trazer 
como atração o maior artista do país.

A notícia da mudança de local 
se refere ao tema escolhido para a 
edição de 2024, que será “Outro Pla-

neta”, que de acordo com Ricardo 
Granjo, presidente do Bloco, deve 
superar as expectativas dos foliões. 
“Em 2023, atingimos os maiores pa-
tamares de qualidade e experiência 
que um evento pode proporcionar, 
então, só nos restou fazer um car-
naval de “Outro Planeta”. Por isso, 
para o carnaval de 2024 temos a 
missão de alcançar novos patama-
res de qualidade e experiência in-
terplanetária, algo jamais visto no 

carnaval de Ouro Preto. Nos últimos 
anos sempre trouxemos os maiores 
artistas do país e em 2024 não será 
diferente, chamaremos o nome do 
maior artista do país”, afirmou.

Na última edição o Bloco do 
Caixão trouxe nomes como Lud-
milla, MC Hariel e Dj GBR. Se-
gundo Ricardo, as atrações interpla-
netárias da edição 2024 devem ser 
divulgadas em breve.
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UFOP recebe nota máxima 
em avaliação do MEC

Primeira turma do curso se formou em abril de 2023
LUCAS PORFÍRIO 

Primeiro do país em nível de 
graduação, o curso de Engenharia 
Urbana da Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP) recebeu nota 5 
na avaliação realizada pelo Ministé-
rio da Educação (MEC). De acordo 
com informações da UFOP, a clas-
sificação foi realizada recentemente 
por avaliadores do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), órgão ligado 
ao MEC, considerando a adequação 
do curso às Diretrizes Curriculares 
Nacionais. 

A análise considerou a infraes-
trutura disponibilizada pelo curso, 
o planejamento educacional desen-
volvido com base nos componentes 
curriculares, ou seja, o conteúdo das 
disciplinas oferecidas, e também o 
corpo docente e técnico. Além dis-
so, foram examinados documentos 
referentes à Política das Engenharias 
da UFOP e resoluções do Conselho 
Universitário.

A pró-reitora de Graduação, Tâ-
nia Garbin, explicou que o processo 
de avaliação ocorreu a partir de uma 
iniciativa da universidade: "A uni-
versidade precisa solicitar ao Inep o 
reconhecimento do curso, e a avalia-
ção é realizada após a primeira turma 
concluir todos os componentes curri-
culares".

O curso de Engenharia Urbana 
teve sua origem em 2009, com dis-
cussões sobre sua criação. Contudo, 
somente em 2012 o projeto pedagó-
gico foi formalizado e submetido às 
instâncias institucionais. Após um 

processo de avaliação, o curso foi 
aprovado em maio de 2017, tornan-
do-se o décimo curso oferecido pela 
Escola de Minas. No ano seguinte, 
a primeira turma de estudantes deu 
início às suas atividades acadêmicas.

Segundo a coordenadora do 
curso, Bárbara Abreu, a pontuação 
máxima reflete as características do 
projeto educacional do curso. "A nota 
5 é reflexo de um projeto pedagógico 
moderno e coerente com as Diretri-
zes Curriculares mais recentes, de 
uma infraestrutura de excelência, de 
estarmos inseridos em uma Institui-
ção de renome, com engajamento do 
corpo docente, técnico-administrati-
vo e discente e, também, da preocu-
pação com a formação de profissio-
nais qualificados e preparados para 
enfrentar os desafios existentes nas 
áreas urbanas", completou. 

Ana Luiza Rodrigues foi a pri-
meira engenheira urbana do Brasil 
a se formar. Por ter passado em pri-
meiro lugar no mestrado em Geotec-
nia e Transportes da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), 
ela concluiu a graduação antes da tur-
ma. Para a engenheira, ter realizado 
a graduação na UFOP foi a melhor 
escolha. "O curso marcou a minha 
história e carrego uma bagagem ri-
quíssima, que soma ao meu pessoal 
e profissional. A cada passo dado por 
todos que construíram o curso, eu me 
sentia pertencente e entusiasmada. 
Foram muitos os desafios enfrenta-
dos, mas é uma honra enorme ver 
que conseguimos juntos trilhar um 
caminho de sucesso", afirmou.

Com informações da UFOP

Moradores do Lar São Vicente de Paulo passam a 
receber atendimentos de fisioterapia semanalmente

Os atendimentos acontecem duas vezes por semana e, havendo 
necessidade, a oferta do serviço pode aumentar

Texto: JÚLIA ADRIELE  / Revisão: VICTOR STUTZ

A fisioterapia é uma 
grande aliada na preserva-
ção e restauração da funcio-
nalidade, autonomia e inde-
pendência da pessoa idosa. 
Para auxiliar  na capacidade 
funcional dos idosos, a Se-
cretaria Municipal de Saúde 
começou no dia 16 de maio 
a atender os moradores do 
Lar São Vicente de Paula 
com atendimentos fisiotera-
pêuticos. Paola Amorim, responsá-
vel técnica pela Reabilitação Física, 
comenta que a ação beneficia os 52 
residentes da instituição. “O papel 
de restabelecer e melhorar a capaci-

dade do idoso, procurando prevenir 
o agravamento da sua condição, 
impedindo que novas quedas ou 
fraturas possam surgir, melhorando 
a autoestima, o bem-estar e a qua-

lidade de vida, é o que será 
proporcionado aos idosos”.

Os atendimentos acon-
tecem, a princípio, duas ve-
zes por semana, nas terças 
e sextas-feiras e, havendo 
necessidade, a oferta do ser-
viço pode aumentar.

Lar São Vicente de 
Paulo de Ouro Preto
O Lar foi criado em 

1942 e é uma instituição 
sem fins lucrativos que atua na 
prestação de serviços de acolhi-
mento institucional para idosos, 
proporcionando proteção social es-
pecial de alta complexidade.

Grupo ASAS e Projeto Judô de Ouro 
recebem mais incentivo

Neno Vianna

Texto: ISABELLA DE PAULA   / Revisão: VICTOR STUTZ
Peterson Bruschi

“Mais um incentivo para conti-
nuarem essa beleza que transforma 
também nossa Ouro Preto em cultu-
ra e arte”, disse o deputado estadual, 
Leleco Pimentel. A Associação das 
Senhoras Artesãs, Asas, entidade 
responsável pela realização de tra-
balhos artesanais, recebeu ontem, 
15 de maio, na Fundação Aleijadi-
nho, equipamentos que irão facilitar 
a produção de suas peças. Além dis-
so, também foram doados materiais 
para o Projeto Judô de Ouro, desen-
volvido pela Fundação, tatames, 
mobília e outros materiais que irão 
beneficiar as crianças e jovens que 
participam do programa.

As doações são frutos de uma 
emenda parlamentar do deputado 
federal Padre João e do deputado 
Estadual Leleco Pimentel para cerca 
de 10 entidades do município. Padre 
João declara “reafirmar o compro-
misso de ajudar e servir ainda mais”. 
Já o secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha, abordou a 
importância da emenda: “Concreti-
zamos mais uma entrega, a partir da 
emenda parlamentar do Padre João, 
um apoio fundamental para esse 

projeto que vem se expandindo”.
O prefeito Angelo Oswaldo 

destacou que iniciativas como esta 
"multiplicam diversas ações pelo 
município e região, sendo em favor 
da infância, da adolescência e da 
qualidade de vida na nossa socieda-
de”. Atualmente a Fundação Aleija-
dinho atende cerca de 2.500 crianças 
que participam de diversos projetos 
oferecidos, como oficinas e esportes 
diversos, entre outras programações. 
Ressalta-se que todos os projetos 

fazem parte de um programa de in-
clusão social que oferece aos mais 
vulneráveis oportunidade de lazer, 
aprendizado e bem-estar.

Logo, o presidente da Funda-
ção, Márcio Fernandes, declarou 
que, com a ajuda do poder públi-
co, “o processo é acelerado, rom-
pendo as barreiras de Ouro Preto 
e região". Márcio ainda agradeceu 
às entidades parceiras e destacou a 
ASA como uma importante compa-
nheira.
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Natureza Gigante: Itabirito recebe exposição 
a partir deste sábado, dia 20 de maio

Proporcionando à população 
uma oportunidade de contato in-
terativo com a natureza, Itabirito 
receberá a partir deste sábado, dia 
20 de maio, a exposição Natureza 
Gigante. Com programação gra-
tuita, a atração ficará disponível no 
Parque Ecológico Municipal até o 
dia 21 de junho. O lançamento da 
exposição acontecerá neste sábado, 
às 8h30, e contará com doação de 
mudas de árvores e feira de adoção 
de cães e gatos.

Conhecendo a natureza
A exposição reproduz a vida 

de insetos e outros artrópodes em 
tamanho aumentado, de forma 
educativa, garantindo diversão e 
interatividade. Treze animais e uma 
árvore, animados por meio de dis-
positivos robóticos, encantarão o 
público.

A mostra retrata pequenos ha-
bitantes da natureza em formas 
gigantes, com expressão de sons, 
movimentos e curiosidades sobre 

ecologia e biodiversidade, de for-
ma lúdica.

Com réplicas dos artrópodes, 
o parque temático contará com 
abelhas, besouro, joaninha, bor-
boleta-azul, formiga, mosquito da 
dengue, libélula, aranha, escorpião, 
louva-a-deus, centopeia, vaga-lu-

me, cigarra, gafanhoto e a incrível 
árvore falante.

Além disso, a exposição ofe-
recerá uma oficina interativa com 
o tema da exposição, display e tela 
touch-screen com curiosidades so-
bre a vida dos insetos na natureza, 
espaço para fotos e um playground.

Prefeitura de Itabirito realiza entrega 
bonecas e jogos produzidos por 
usuários do CRAS Padre Adelmo

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Assistência So-
cial, fez a entrega de bonecas de pano 
e tabuleiros de jogos de mesa para 
idosos da Casa de Repouso Santa 
Luiza de Marilac. A entrega foi reali-
zada por idosos com mais de 60 anos 
que são usuários do Centro de Refe-
rência de Assistência Social – CRAS 
Padre Adelmo e integram o grupo 
Bem-Estar.

As 35 bonecas de pano entre-
gues foram costuradas com retalhos 
de tecido e aviamentos cedidos pelos 
próprios idosos. Já os 35 tabuleiros 
de jogos foram confeccionados com 
materiais reciclados, como tampas de 
garrafa.

O resultado dos esforços coleti-
vos do grupo Bem-Estar foi apresen-
tado aos idosos da casa de repouso 
e os mimos geraram contentamento 
entre eles. “Nossa, eu adoro boneca. 
Ela já tem até nome, Brisa. Fiquei 
muito feliz com o presente e, princi-
palmente, com a visita. Que elas se-
jam ainda mais frequentes. Foi uma 
ótima tarde”, declarou a interna Eva 
dos Santos, de 71 anos.

Grupo Bem-estar
O grupo Bem-Estar compõe o 

trabalho do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos do 
CRAS Padre Adelmo. A confecção 
das bonecas e dos tabuleiros de jogos 
visou o estímulo da convivência por 
meio da promoção de atividades que 
visam atender, de forma continuada, 
a demandas e interesses específicos 
dessa faixa etária.

“O CRAS promove encontros 
para proporcionar a essas pessoas a 
oportunidade de desenvolverem suas 
potencialidades e capacidades para 
novos projetos de vida. A interação 
desse grupo com os idosos da casa 
de repouso foi uma troca de experi-
ências diferenciadas, que promoveu 
o bem-estar para todos eles”, desta-
cou a coordenadora do CRAS Padre 
Adelmo, Natália Baêta.

3° Festival da Música: Prefeitura 
de Itabirito divulga finalistas

A lista com as 20 canções que disputarão a grande final do 3° Festival da 
Música de Itabirito já está disponível no site da Prefeitura. Dez delas são de 
autoria de artistas itabiritenses e concorrerão, além dos três primeiros lugares, 
a prêmios exclusivos. Foram classificados artistas de Minas Gerais, São Paulo 
e Rio de Janeiro. 

Oportunidades
O Festival da Música de Itabirito se tornou uma vitrine para os músicos. 

A edição de 2023 atraiu a atenção de artistas de 95 municípios de 11 estados. 
Foram registradas 368 inscrições de músicas de 159 artistas.

O Festival registrou, também, o maior número de inscrições de artistas 
itabiritenses entre as três edições, contabilizando 34 músicos. “O Festival ofe-
rece aos participantes a oportunidade de demonstrar seus trabalhos autorais. 
Os artistas itabiritenses têm grande destaque no evento, no qual terão 10 vagas 
garantidas na final, reafirmando o nosso compromisso de fortalecimento da 
classe”, destaca a secretária de Patrimônio Cultural e Turismo, Junia Melillo.

Grande final
O evento de encerramento ocorrerá no dia 27 de maio, no Complexo Tu-

rístico da Estação. Cada uma das 20 canções finalistas será premiada com R$ 
1,2 mil. Nesta edição, o Festival distribuirá R$ 54 mil em premiações.

Os artistas selecionados terão a oportunidade de apresentar suas canções 
para a comissão julgadora formada por Nath Rodrigues, Filipe Nolasco, Taba-
jara Belo, Aline Calixto e Terence Machado.

Confira, abaixo, a relação das canções finalistas:
Lista de Finalistas de Itabirito:Angel - Valeu; Anna Ty - Avisa que é 

Ela!; Camilla Leonel - Direta; Doka, O Otimista - + Esperto que o Diabo; 
Ezkiel - Nas Nuvens; Felipe Menezes - O Relógio do Universo; MC Menor da 
VS - Essa Bitch é Fire; Renato Villaça - A resposta que sopra no vento; Samuel 
- Idas e Vindas; Tião Jorge - Inverno no Sertão.

Lista de Finalistas Nacionais: André Fernandez – Andaluz, São José do 
Rio Preto (SP); Ariel Moura (intérprete) - A Artista, Montes Claros (MG); Au-
gusta Barna – Olhares, Belo Horizonte (MG); Gui Ventura – Apogeu, Santa Lu-
zia (MG); Je$$ Yonica – Somos Um, Belo Horizonte (MG); Luiza Gaião – 7 
Tempos, Ouro Preto (MG); Ohana – Vem Balançar, Belo Horizonte (MG); Pelos 
– Lágrimas Brancas, Belo Horizonte (MG); Robertho Áziz – Imensurável, Três 
Rios (RJ); Sandro Dornelles & Jéssica Stephens – Encarnada, São Paulo (SP).
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Sindicato dos Servidores Municipais 
ocupa Tribuna da Câmara

O professor Sérgio 
Recepute, diretor de Co-
municação do Sindicato 
dos Servidores Municipais 
(Sindsemi), entidade que re-
presenta os funcionários da 
Prefeitura de Itabirito, ocu-
pou a Tribuna da Câmara de 
Vereadores durante reunião 
extraordinária de quarta-fei-
ra (10/5). Ele falou a res-
peito da Reforma Adminis-
trativa proposta pelo Poder 
Executivo.

“Hoje (10/5) faz, mais 
ou menos, um ano que a 
gente teve acesso à reforma. 
Em maio do ano passado, a 

Ascom CMI

Diretor do Sindsemi na Tribuna

Prefeitura fez uma reunião com o Sindsemi e apresentou, em 
um PowerPoint, a reforma. (Na oportunidade), a gente não 
teve muita condição de discutir. A gente pediu a reforma, mas 
só quando chegou à Câmara que a gente teve acesso ao docu-
mento que é tão importante para o servidor público”, afirmou 
o diretor.

De forma metafórica, o professor falou das “novidades” 
da reforma: “(Alguém oferece:) Tenho pra você uma casa 
nova! Mas você vê que sua casa antiga é melhor. Mas (quem 
oferece diz) sua casa nova é nova e você não tem possibilidade 
de reclamar!”. 

DATA-BASE
“Hoje também faz 33 dias que o sindicato entregou um 

ofício pedindo uma reunião com a Prefeitura para discutir a 
data-base. Até hoje, não houve resposta. Pela Legislação, ela 
(a Prefeitura) teria 30 dias para responder”, disse o sindicalista 
exemplificando a falta de diálogo entre Prefeitura e servidores. 

“Eles tratam o sindicato como uma entidade que não tem le-
gitimidade”, acredita.

De acordo com Sérgio, a Prefeitura pensa que não há ne-
cessidade de discutir a data-base porque a reforma traria rea-
justes para algumas categorias.

O professor disse ainda que a reforma, como proposta 
pela Prefeitura, cria uma realidade de “diminuição de direitos 
e prejuízos para os servidores". “Uma proposta que trará uma 
diferença absurda entre um grupo de servidores, que quer a 
reforma, para ganhar R$ 1.500 a mais da noite para o dia; e 
outro grupo de servidores que vai ganhar R$ 100 (...). Ao final 
da reforma, uns vão estar ganhando R$ 1.600, e outros R$ 
4.000, R$ 5.000", afirmou.

O professor garantiu que a reforma fere o princípio da iso-
nomia. “Não que todos tenham de ganhar igual, mas a discre-
pância de salário vai ser tornar ainda mais absurda com essa 
reforma”, acredita.

Intercâmbio internacional: Prefeitura de Itabirito realiza 
visita de cortesia ao Consulado dos Estados Unidos

Representantes da Pre-
feitura de Itabirito visita-
ram na última quinta-feira, 
dia 11 de maio, o Consula-
do dos Estados Unidos em 
Belo Horizonte. A visita 
de cortesia teve o objetivo 
de divulgar o município 
em busca de investimentos 
e da diversificação econô-
mica.

No encontro, o prefei-
to Orlando Caldeira, a se-
cretária de Planejamento, 
Débora Aguiar, e o secre-
tário de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, Frederico Leite, apresentaram à consulesa Kathe-
rine Ordonez um resumo da participação de Itabirito na 
Cúpula das Cidades das Américas, em abril, reafirmando 
a disposição do município para parcerias nos segmentos 
de conformidade climática, restauração e conservação da 
Mata Atlântica, produção de águas, energias renováveis e 
educação bilíngue.

“A diplomacia deve ser um princípio norteador da ges-
tão, buscando sempre o aprimoramento das políticas pú-
blicas e o crescimento econômico do município. Por isso, 
buscamos apresentar Itabirito ao mundo e firmar parcerias 
que assegurem investimentos para diversificação de nos-
sa economia e sustentabilidade de todas as nossas ações”, 
destacou o prefeito Orlando Caldeira.

Exames de mamografia passam a ser 100% digitais
Com a proposta de ampliar a oferta de exames de ma-

mografia em Itabirito, a Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Saúde, e o Governo do Estado de Minas Gerais 
realizaram investimento conjunto na aquisição de um novo 

mamógrafo. Já em funcionamento, o novo equipamento pro-
porciona exames e diagnósticos totalmente digitais, em alta 
qualidade.

Além da tecnologia avançada, o novo mamógrafo propor-
ciona maior conforto aos pacientes durante a realização dos 
exames. “Esse novo equipamento representa uma importante 
conquista para o sistema de saúde municipal. Investir em tec-
nologia é essencial para aperfeiçoar os exames e diagnósticos. 
Estamos trabalhando diariamente para qualificar a oferta de 
serviços ofertados à população”, destaca a secretária de Saúde, 
Cleusa Claudino.

Atendimento regionalizado
Os exames em Itabirito são realizados no Centro Estadual 

de Atenção Especializada (Ceae). A unidade estadual, locali-
zada no bairro Boa Viagem, oferece atendimento regionali-
zado aos pacientes dos municípios de Ouro Preto e Mariana.



O LIBERAL Ed.1537 - SExta-fEira, 19 dE maio/2023

www.jornaloliberal.net

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Ego: A Empresa de Gestão Ocupacional está 
operando em nossa cidade. Tudo sobre gestão 
de segurança ocupacional, análise ergo econô-
mica do trabalho, laudos de insalubridade, ela-
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boração de PGRO e PGAP, além de periculosidade.
Banda: Zilda Alves vem apresentando um trabalho elogiável 
frente à Corporação Musical Santa Cecília. A banda centenária há 
pouco tempo contava com a primeira gestora Glória Ferreira, que 
também realizou brilhante trabalho. Zilda Vieira, hoje coloca seu 
dinamismo, sensibilidade e competência a serviço desta grande 
agremiação musical.
Por onde anda: O professor Wagno Fagundes. Sempre citado pela 
sua competência e dedicação como professor de geografia da Es-
cola Estadual Professor Tibúrcio. Sempre atualizado e elevando o 
conceito do nosso sistema de ensino, Wagno Fagundes é gente de 
expressão na Região dos Inconfidentes.
25 anos: Nascido na bela cidade de Três Corações, o odontólogo 
João Paulo Andrade completa 25 anos de bons serviços prestados a 
nossa população. São profissionais que são exemplos de dedicação e 
competência nesta caminhada de sempre servir ao próximo.
Nosso abraço: Ao Hamilton Anselmo, que há mais de 30 anos tra-
balha como pintor de parede e hoje é referência na cidade. Também 
ao Adilson Braga, o Dilsinho da Lava Jato. No Bairro Matozinhos 
ele é profissional de destaque pela sua forma de trabalhar, inspirando 
confiança e credibilidade.
Paraninfo: Os alunos do nono ano B tiveram uma feliz iniciativa ao 
escolher para paraninfo o vice-diretor do Centro Educacional Mu-
nicipal de Itabirito (CEMI) Ronaldo Vieira. Na escola que Eliane 
Aparecida é diretora, Ronaldo enriquece o sistema educacional com 
sua dedicação, competência e capacidade de interagir com a comu-
nidade escolar.
União Sporte Club: Festejou na última terça-feira o aniversário do 
seu presidente, Gilberto Mesquita Rego. Ele recebeu mensagens de 
congratulações e incentivos a esta nobre missão de presidir um dos 
mais tradicionais clubes da cidade.
Esportes: De 22 a 28 de maio Itabirito será sede dos Jogos Escolares 
representados por 5 municípios da região. As modalidades feminina 
e masculina para basquete, futsal, handebol, vôlei e xadrez. Vamos 
incentivar nossos jovens atletas.
Destaque: Para o III Festival Gastronômico e a tradicional festa de 
Santo Antônio a realizar-se de 07 a 09 de julho, na grande Glaura. 
Gente participativa e animada da região dos Inconfidentes marca 
presença neste evento.
Terço dos Homens: Em dezembro completam-se 15 anos da cria-
ção do Terço dos Homens da Paróquia de São Sebastiao. Idealizado 
por Célio Rodrigues Amorim e Tulio Sergio Santos Silva, coorde-
nado por Jose Patrício de Castro Assis. É possível que a partir de 
novembro seja anunciado um grande encontro de pessoas de outras 
comunidades para estes momentos de fé e oração.
Casa do adolescente homenageia as mães em data especial: 
No dia 09 de maio, as mães beneficiárias dos projetos da Casa do 
Adolescente foram homenageadas em uma festividade na sede da 
Entidade. Os participantes de 3 a 15 anos realizaram diversas apre-
sentações, frutos dos aprendizados nas oficinas de acrobacias, dança 
cigana e música. A adolescente Sophia Izabely, participante do Pro-
jeto Adolescente Protagonista, recitou um poema e as mães ficaram 
surpreendidas e emocionadas durante a apresentação. Ao final da 
comemoração, todos puderam saborear um delicioso café com qui-
tutes, preparados com muito carinho. A Casa do Adolescente deseja 
a todas as mães muitas felicidades e muitas realizações e convida 
para participarem dos nossos projetos sociais.
Para Refletir: A comunicação é o caminho do sucesso, de sabedo-
ria e de vida. (Do livro Ivan, meu Filho, meu Mestre, de José Pires)

Câmara de Itabirito presta 
homenagem aos profissionais 
da limpeza urbana da cidade

Graciosidade: No último sábado 
a família se reuniu no espaço de 
eventos do 4 Estações Grill para 
festejar os 4 anos da charmosa 
Nicole, filha de Poliana e Felipe 
Delabrida. Amigos e gente de 
destaque também comparece-
ram para presenciar uma bonita 
festa, regada a chope e comes e 
bebes. A anfitriã estava radiante 
e feliz da vida com a presença de 
tantos amiguinhos.

Rede social: 
Instagram 

@casadoa-
doalescente 

- Contato: 
3563-3495

LUCAS PORFÍRIO

Ontem, 16 de maio, foi come-
morado, em todo Brasil, o Dia do 
Gari. A data reconhece os profis-
sionais da limpeza urbana, respon-
sáveis por manter as praças, ruas e 
demais espaços públicos limpos de 
todo lixo gerado naturalmente e, 
principalmente, pela ação humana.

Em comemoração ao Dia do 
Gari, a Câmara Municipal de Ita-
birito, através da Lei Municipal nº 
3.181, de autoria do atual presiden-
te Arnaldo dos Santos, concedeu 
Moção de Bons Serviços a cinco 
servidoras efetivas que exercem 
a função na cidade. A iniciativa 
destaca o trabalho essencial dessas 
profissionais para manter a cidade 
limpa, o bem-estar da comunidade 
e a preservação do meio ambiente.

Atualmente, Itabirito possui 
25 garis. As cinco profissionais 
homenageadas foram escolhidas 
pela Limpeza Urbana da Prefeitura. 
Elas receberam a moção extensiva 
a todos os outros colegas de pro-
fissão. “Essa simples homenagem 
que a Câmara pode fazer para as 
profissionais é um motivo de orgu-
lho muito grande. A gente participa 
de muitas homenagens, muitas ce-
rimônias, mas nenhuma dessas é 
tão importante quanto a de vocês 
(garis). Quero agradecer e dizer 

que me sinto muito honrado em 
poder fazer parte deste momento”, 
afirmou o presidente da Câmara, 
Arnaldo dos Santos.

A palavra “gari” originou-se 
em 1876, quando o empresário 
francês Pedro Gary assinou o pri-
meiro contrato de limpeza pública 
do Brasil com a Corte no Rio de 
Janeiro. Os profissionais da lim-
peza eram chamados de "turma do 
Gary" pelos moradores, e ao longo 
do tempo, a pronúncia evoluiu para 
"gari". O apelido se espalhou pelo 
país.

A coordenadora dos garis em 
Itabirito, Flávia Baêta, não pôde 
comparecer à reunião por motivos 
médicos. Mas, deixou uma mensa-
gem de reconhecimento aos profis-
sionais: “Hoje venho homenagear 
vocês, minhas meninas, que cui-
dam para que Itabirito fique mais 
limpa e bonita, sempre levando ale-
gria e comprometimento por onde 
passam. Que vocês sejam sempre 
respeitadas e valorizadas. Obrigada 
por tudo sempre. Feliz dia do gari 
e, em breve, estaremos juntas. Um 
grande abraço”.

Conheça as homenageadas
Alice Cristina da Silva: natural 

de João Monlevade, Alice é mãe 
de Ezequiel e Lázaro. A servidora 
exerce a função de gari, em Itabiri-
to, há 12 anos e considera que este 

é um bom trabalho. Os amigos de 
trabalho destacam que Alice tem 
espírito de liderança, é observadora 
e uma boa conselheira.

Joana D’arc Pereira da Silva: 
a servidora é nascida em Itabiri-
to e mãe de Fabiano, Ana Paula e 
Vanessa. Há 30 anos ela atua como 
gari em Itabirito. Para os colegas de 
profissão, Joana é alegre, vaidosa e 
responsável.

Márcia Marques dos Santos: 
Mãe de Geyze, Éric, Vanessa, 
Daiana e Leonardo, Márcia é natu-
ral de Itabirito. Há 23 anos ela exer-
ce a função de gari. Os companhei-
ros de trabalho contam que ela se 
destaca pela sua responsabilidade 
e capricho.

Maria José Azevedo: do distrito 
de Acuruí, é mãe de Ana Carolina, 
Gabriela, Veronica, Flávia, Lorena, 
Késsia e Victoria. Maria trabalha 
como gari há 14 anos, segundo os 
colegas ela é uma servidora exem-
plar, dedicada e muito comprometi-
da com sua função.

Terezinha Rosa Fernandes da 
Silva: popularmente conhecida 
como Rosinha, ela nasceu em São 
Bartolomeu, distrito de Ouro Preto. 
É mãe de Fábio e Fabiana e traba-
lha como gari, em Itabirito, há 9 
anos. Para os seus colegas de tra-
balho, ela é a alegria em forma de 
pessoa, dedicada e muito vaidosa.

Câmara Municipal de Itabirito/MG - 
Edital - Processo Licitatório nº010/2023 
- Pregão Presencial nº010/2023 Objeto: 
contratação de pessoa jurídica especiali-
zada para prestação de serviços de asses-
soria e consultoria contábil. A sessão será 
realizada no dia 31/05/2023, às 13:00 hs 
na sede da Câmara. O edital poderá ser 
obtido junto ao Setor de Licitações e Con-
tratos da Câmara, localizada à Av. Quei-
roz Júnior, nº 639, Bairro Praia, Itabirito/
MG ou solicitado através do email: lici-
tacao@itabirito.cam.mg.gov.br  ou ainda 
no site:  www.itabirito.mg.leg.br .

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE 
ITABIRITO
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DE REPENTE A GENTE ouve falar na cidade que vai 
haver um julgamento pelo Tribunal do Júri Popular, no Fórum 
da Comarca. Isto quer dizer que alguma pessoa vai ser julgada 
por algum crime contra a Vida. Certamente há um processo, que 
recebeu a chamada Sentença de Pronúncia dada pelo Juiz da 
Comarca, mandando o réu a julgamento. Para isto o Juiz expede 
um Edital convocando para o dia marcado vinte e uma (21) 
pessoas chamadas de Jurados. No dia, são sorteados sete (7) 
para comporem o Tribunal de Julgamento. Estes constituirão O 
Conselho de Sentença na sessão de julgamento. 

O serviço do júri é obrigatório. E a recusa pode constituir o 
crime de desobediência contra o artigo 330 do Código Penal. A 
Constituição Federal (art. 119, letra “b”) chega a afirmar que a 
recusa por convicção religiosa, filosófica ou política, importará na 
perda dos direitos políticos. Todo ano, no mês de Novembro, o 
Juiz renova a Lista os Jurados da Comarca.

“A PALAVRA JURADO vem do juramento que os cidadãos 
fazem, ao serem investidos na função de julgar em um Conselho 
de Sentença. É a pessoa, procedente de diversas profissões, não 
magistrado, que ajudará decidir sobre o crime praticado pelo réu, 
durante o Julgamento pelo Tribunal do Júri. 

Para ser jurado é necessário ser cidadão, ou seja, estar em 
gozo de seus direitos políticos. A idade mínima exigida é de 
21 anos. O maior de 60 (sessenta) anos está isento. Para ser 
jurado, o cidadão deve ser de notória idoneidade, ou seja, de 
conduta moral escorreita. Não podem ser aceitas pessoas com 
antecedentes de vida viciosa, ociosa, etc. A pessoa que evidencie 
virtudes, seja justa, seja de sã moral e de coragem, é a melhor 
para ser escolhida como jurada em uma comarca.

Este Leigo é de extraordinária e imprescindível presença no 
Julgamento pelo Tribunal do Júri Popular. Sem ele não haverá 
julgamento. São eles os chamados Juízes de Fato. A decisão 
deles é soberana. Tem de ser respeitada. A resolução deles é 
apenas adequada aos termos da Lei pelo Juiz Presidente da 
Sessão do Tribunal do Júri. Deverão julgar com toda a consciência. 
Não precisam se ater aos argumentos da Promotoria ou aos 
argumentos da Defesa. O importante é julgar com a consciência 
dos fatos apresentados.

Cada um dos sete jurados é convidado a prestar o seguinte 
juramento: “Em nome da Lei, concito-vos a examinar com 
imparcialidade esta causa e a proferir a vossa sentença de acordo 
com a vossa consciência e os ditames da Justiça”. 

COM DUAS CÉDULAS na mão (sim/não) os jurados 
decidirão a sorte do réu. Absolverão ou condenarão. O importante 
é fazer Justiça. Sem você Jurado Leigo, não haverá julgamento.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

O júri e seus O júri e seus 
legítimos julgadoreslegítimos julgadores

Augusto de Aguiar e sua querida amiga Bell, anos atrás, quando 
ainda estavam na faculdade (FASAR), combinaram de percorrer o 
caminho da Estrada Real juntos de Bike. Infelizmente, Bell faleceu 

antes deste sonho ser realizado. Entre os dias 08 e 13 de maio, 
Augusto pegou sua bicicleta e percorreu a Estrada Real. Em home-

nagem à amiga, ele saiu de Itabirito, passou por Lagoa Dourada, 
Caquende, Cruzília, Itanhandu, Aparecida do Norte, até chegar em 
Paraty. “Vim realizar nosso combinado. Eu na bike com ela no co-
ração. valeu pelo incentivo e presença espiritual por todo o trajeto, 

Bell. Enfim chegamos”, diz Augusto emocionado. 

PANORAMA

Vão começar os Jogos Escolares de Minas Gerais 2023
O JEMG está de volta com a 

marca expressiva de 810 municí-
pios inscritos. Participam do JEMG 
os estudantes-atletas de 12 a 17 
anos das escolas públicas e particu-
lares do Estado, nascidos, exclusi-
vamente, nos anos de 2009 a 2011 
(módulo I) e 2006 a 2008 (mód. II).   

Etapa Microrregional em 
Itabirito começa no dia 22/maio

A etapa microrregional do 
JEMG/2023 acontece de 15 de 
maio a 18 de junho, em 52 sedes 
de várias regiões de Minas Gerais. 
Itabirito é uma delas. No período 
de 22 a 28 de maio, 25 escolas, 
representando 5 municípios da re-
gião, competem nas modalidades 
de basquete, futsal, handebol, vôlei 
e xadrez, nos naipes masculino e 
feminino, nos módulos I e II. No 
handebol masculino, os jogos ocor-
rem somente no módulo II, com 
53 jogos previstos. Os municípios 
participantes da etapa microrregio-
nal em Itabirito são: Mariana, Ouro 

Preto, Acaiaca, Diogo de Vascon-
celos e Itabirito.  

A abertura oficial será no dia 23 
de maio, terça-feira, às 19h, no Gi-
násio Poliesportivo Pedro Cardoso, 
Rua Laura Margarida Queiroz, S/
N°, Bairro Nossa Senhora de Fáti-
ma. O JEMG/2023 indica os repre-
sentantes do Estado para os Jogos 

Escolares Brasileiros – JEB’s, os 
Jogos da Juventude e para as Pa-
ralimpíadas Escolares. O JEMG 
é uma iniciativa da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social 
(Sedese), por meio da Subsecreta-
ria de Esportes, em parceria com a 
Secretaria de Estado de Educação 
(SEE).

Henrique Chendes

Vereadores de Itabirito reprovam dois 
Projetos de Lei da Reforma Administrativa
Parlamentares da oposição também pediram vista dos outros 10 projetos referentes à reforma

A Câmara Municipal de Itabirito 
colocou em pauta de votação, nesta 
segunda-feira (15/05), todos os Pro-
jetos de Lei (PLs) referentes à Re-
forma Administrativa da Prefeitura. 
Dois deles foram reprovados: o PL 
10/23, que dispõe sobre o Plano de 
Cargos e Vencimentos dos Servido-
res Públicos do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito 
(SAAE); e o PL 11/2023, que dispõe 
sobre o Regime Jurídico da Função 
Pública dos Conselhos Tutelares de 
Itabirito.

Os dois Projetos de Lei foram re-
provados por sete votos, ou seja, pela 
maioria da Câmara. Votaram contra 
os projetos o vereador Anderson 
Martins (MDB) e os vereadores da 
oposição: Dr. Edson (Republicanos), 
Fabinho (Avante), Igor Junior (PTB), 
Max Fortes (DEM), Paulinho (Repu-
blicanos) e Renê Butekus (PSD).

A Reforma Administrativa da 
Prefeitura contempla outros 10 Pro-
jetos de Lei: todos tiveram pedido de 
vista por parte da oposição, ou seja, 
os vereadores pediram para examinar 

melhor os projetos, adiando, conse-
quentemente, a votação.

“Nosso papel aqui, como parla-
mentares, como vereadores, é fazer 
este controle e não permitir que ne-
nhum servidor seja prejudicado con-
forme foi feito em discurso ao longo 
do tempo por esta gestão, por esta 
administração. Reforço aqui o com-

promisso por lutar por uma reforma 
justa, importante para todos os servi-
dores”, disse o vereador Dr. Edson.

“Agora é ler novamente os res-
pectivos Projetos de Lei e votar com 
muita responsabilidade e respeito ao 
servidor público municipal. Temos 
que ler item por item”, explicou o ve-
reador Max Fortes.

Vereadores de oposição

Prefeitura de Itabirito realiza vistoria 
técnica em trecho do Rio Itabirito

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável, 
realizou no último sábado, dia 12 de 
maio, uma vistoria técnica em trecho 
do Rio Itabirito. A ação visou identi-
ficar intervenções naturais e humanas 
nas margens do rio após a enchente 
que afetou o município no ano pas-
sado. A vistoria percorreu o trecho do 
Rio Itabirito do bairro São Geraldo 
ao Parque Ecológico Municipal, no 
bairro Santo Antônio. A ação contou 
com apoio técnico da Defesa Civil e 
da Brigada Municipal.

A proposta é também obter da-
dos para um diagnóstico sobre a situ-
ação do Rio Itabirito com o objetivo de nortear futuras ações, como a restauração das margens após o solapamento causado 
pelas cheias. “O trabalho de monitoramento do Rio Itabirito acontece diariamente, por meio dos parceiros que atuam no 
subcomitê de bacia do Rio Itabirito. A ação de percorrer a calha principal é mais um importante trabalho, possibilitando 
a observação das margens a partir da lâmina d’água. Assim podemos elaborar relatórios, atuar na fiscalização e executar 
melhorias em áreas de preservação permanente”, destaca o secretário de Meio Ambiente, Frederico Leite.
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Caminhada arco-íris marca participação da população 
e poder público na Semana da Diversidade ISABELA JORGE

“A inclusão acontece quando 
se aprende com as diferenças e não 
com as igualdades”, é o que dizia 
o educador Paulo Freire. Pensando 
em valorizar as diferenças e incen-
tivar o respeito a qualquer orienta-
ção sexual ou identidade de gênero, 
no último sábado (13), a Prefeitura 
de Mariana realizou a Caminhada 
Arco-íris, através da Secretaria de 
Educação e com participação da 
Secretaria de Saúde, Cultura e Se-
gurança Pública.

A ação faz parte da programa-
ção da Semana da Diversidade, 
que ocorre entre os dias 11 e 17 de 
Maio e aborda sobre a luta e direito 
do grupo LGBTQIA+, instituída 
pelo projeto de lei municipal n° 
90/2020, que determina a Semana 
Municipal da Luta LGBTQIA+. 
Pensando em despertar os olhares 
para essa causa, a caminhada teve 
saída às 08 horas, do Centro de 
Convenções, passando pelo Ter-
minal Turístico, Praça da Sé e com 
a chegada na Praça Gomes Freire 
(Jardim).

De acordo com uma das orga-
nizadoras da Semana da Diversida-
de e integrante do coletivo, Liana 
Lara, a ação teve como objetivo 

sensibilizar toda a comunidade. “O 
intuito é sensibilizar toda a popula-
ção sobre o respeito aos modos de 
ser e de existir na sociedade. Seja 
nos espaços públicos ou nas esco-
las, e em relação com a Semana da 
Diversidade, devemos conscienti-
zar não só a comunidade escolar, 
mas o todo, para que a população 
acolha essas diferenças e valorize a 
diversidade”, relata.  

Mães: símbolos de resistência 
e amor incondicional

De acordo com a mãe, técnica 
de enfermagem e co-criadora do 
coletivo Mães da (R)existência, 
Teresa de Jesus Souza Gertrudes, 
a ação foi de muita importância. 
“Caminhada não foi só em prol da 
educação, mas também da saúde. 
O momento foi importante para a 
nossa luta e para toda a comunidade 
LGBT de Mariana e da região dos 
inconfidentes, onde traremos mais 
visibilidade para a nossa causa. A 
importância da nossa caminhada 
foi demonstrar amor e afeto para 
toda a população e tentando cons-
cientizar que a diversidade faz parte 
de cada ser. Então, nós que somos 
mães e o nosso coletivo, estamos de 
portas abertas para acolher, auxiliar 

e amar a todos e todas”, afirma.
O presidente do movimento, 

Matheus Januario Pereira, tam-
bém relata a sua percepção sobre 
essa data. “A ação é necessária 
como um ato de conscientização 
sociopolítica em nossa cidade, pois 
lutamos para obter políticas públi-
cas. Assim, pensando em um novo 
espaço para que todos se sintam 
pertencentes e inclusos. Então essa 
primeira caminhada na Primaz de 
Minas, é muito significativa e teve 
como objetivo conscientizar sobre 
o direito da comunidade LGBT em 
todos os espaços”. O representante 
ainda deixa um recado: “o apoio da 
comunidade é muito importante. A 
nossa missão não terminou! Pois 
iremos continuar realizando ações 
como essa para de fato comemo-
rar em forma de festa as nossas 
conquistas. No entanto, ainda ire-
mos conscientizar e ressignificar a 
sociedade, para que através do en-
tendimento compreendam a nossa 
luta”, destacou.

A saúde de todos 
é nossa prioridade!

A Secretária Municipal de Saú-
de, por meio da Atenção Primária, 
participou da Caminhada Arco-íris, 

com ações de promoção à saúde da 
população LGBTQIA+. Duran-
te o evento, houve a distribuição 
de informativos sobre os direitos 
desse público no atendimento do 
Serviço Único de Saúde - SUS, 
cadastramento dos usuários através 
das equipes de Saúde da Família. 
Além disso, foi realizada a aferição 
de pressão, glicose, testes rápidos 
de IST 's, distribuição de preser-
vativos, absorventes e orientações 
gerais à saúde.

De acordo com a Técnica das 
políticas de Equidade em Saúde - 
Atenção Primária à Saúde, Adelina 
Barbosa Nunes, a participação na 
caminhada reforça o compromis-

so profissional no atendimento à 
saúde de todos os públicos, prin-
cipalmente, os mais vulneráveis. 
“A ação reforça o compromisso de 
uma assistência em saúde no SUS 
de Mariana com respeito às dife-
renças e desconstruindo barreiras 
históricas em relação aos grupos 
vulnerabilizados. Reforçamos, jun-
to a comunidade, a importância da 
população declarar a sua orienta-
ção sexual, identidade de gênero, 
pertencimento racial ou se faz ou 
parte de povos / comunidades tradi-
cionais, pois assim é possível uma 
identificação e intervenção que 
atende diretamente as necessidades 
de cada indivíduo”, conclui.

Bianca Parma
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Polícia Militar prende homem suspeito de 
tentativa de homicídio em distrito de Mariana

Mais de 600 óculos são distribuídos gratuitamente pela Prefeitura de Mariana

Prefeitura de Mariana enfrenta 
violência contra a mulher

LÍVIA VIEIRA

LUCAS PORFÍRIO

Na quarta-feira (10/05), duran-
te uma operação, a Polícia Militar 
recebeu informações sobre a pos-
sível localização de um homem de 
26 anos, procurado pela justiça, em 
Ouro Preto. O suspeito possuía um 
mandado de prisão em aberto.

Após diligências realizadas, 
por volta das 17h30, o indivíduo 
foi encontrado e detido pelas auto-
ridades. De acordo com o 52º Ba-
talhão de Polícia Militar de Minas 
Gerais, o suspeito possui histórico 
criminal, com registros de duas 
tentativas de homicídio anteriores. 
Uma delas ocorreu em 10/01/14, 
em Ouro Preto, e a outra mais recentemente, em 28/01/23, em Passagem, distrito de Mariana (MG). O homem foi 
conduzido à Delegacia de Polícia Civil de plantão para dar continuidade ao processo penal.

Ascom 52º BPM

CONVITE ESPECIAL: “Querida comunidade de Passagem de 
Mariana e fiéis devotos de Santa Rita, o Setor Santa Rita tem o 

prazer de convidá-los para participar da festa em homenagem à no
ssa querida padroeira. Venha celebrar conosco a padroeira das 

causas impossíveis. Será uma festa repleta de fé, devoção 
e alegria. Contamos com a presença de todos!”.

PANORAMA

Você sabe identificar os dife-
rentes tipos de violência contra a 
mulher? A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Seguran-
ça Pública, tem intensificado pelas 
ruas da cidade a campanha que 
busca combater a violência sofrida 
diariamente por muitas mulheres, 
sendo elas, física, moral, patrimo-
nial, sexual, psicológica ou virtual.

A Lei Maria da Penha N° 
11.340/06, tornou mais rigorosa 
a punição para agressões contra a 
mulher quando ocorridas em âmbi-
to doméstico e familiar, permitindo 
assim, que o agressor seja preso em 
flagrante ou tenha prisão preventi-
va decretada. A lei não se aplica so-
mente a relações amorosas, como 
muitas pessoas imaginam, mas 
também familiar, independente do 
parentesco e relações sociais. 

De acordo com o art. 5º, vio-
lência doméstica e familiar contra a 
mulher se caracteriza em “qualquer 
ação ou omissão baseada no gênero 
que lhe cause morte, lesão, sofri-
mento físico, sexual ou psicológico 
e dano moral ou patrimonial”.

Tipos de violência
• Violência Psicológica:
• Humilhações
• Ameaças
• Vigilância Constante
• Chantagens 
• Perseguição
• Controle da vida social
Violência sexual: sexo força-

do, sexo em troca de dinheiros ou 
bens, impedir o uso de métodos 
contraceptivos, forçar uma gravi-
dez, forçar o aborto, obrigar a assis-
tir conteúdos sexuais.

Violência física: tapas, socos, 
chutes, apertar o pescoço, agres-
sões com armas e outros objetos, 
amarras, tortura.

Violência patrimonial: que-
brar celulares e objetos pessoais, 
rasgar fotos, quebrar móveis, rasgar 
roupas, estragar objetos de trabalho.

Violência moral: xingamen-
tos, injúrias, calúnias, difamações.

Violência virtual: divulgar 
vídeos e fotos íntimas nas redes 
sociais sem autorização da mulher, 
com o propósito de humilhá-la ou 
chantageá-la. Utilizar as redes so-
ciais para propagar comentários 
depreciativos em relação à mulher.

Medida protetiva: As medi-
das protetivas de urgência compre-
endem uma série de providências 
com o objetivo de cessar a prática 
de violência doméstica e familiar 
contra a mulher. As mais comuns 
são o afastamento do agressor do 
lar ou local de convivência, a proi-
bição de aproximação e de contato 
com a vítima e seus familiares e o 
pagamento de pensão alimentícia. 

Botão do pânico: A Secretaria 
de Segurança Pública de Mariana 
disponibiliza um dispositivo eletrô-
nico de GPS para rastreamento e 
acompanhamento de mulheres em 
situação de violência doméstica. 
Após o cadastramento, o botão pode 
ser acionado em caso de perigo.

Secretaria de Segurança Pú-
blica: Praça Gomes Freire, 220, 
Centro. Denúncias: 153.

A saúde da população ma-
rianense é prioridade! Por isso, 
a Prefeitura de Mariana, através 
da Secretaria de Saúde, tem reali-
zado a medição e distribuição de 
óculos para aquelas pessoas que 
precisam utilizá-lo. 

No último mês, 605 pes-
soas foram atendidas gratui-
tamente para medir e escolher 
os óculos, que posteriormente 
serão entregues. Essa ação tem 
como objetivo promover mais 
qualidade de vida e a correção 

ISABELA JORGE de problemas de visão. Alguns 
benefícios podem ser vistos ao 
utilizar esse aparelho, como a 
diminuição de dores de cabeça 
e cansaço das vistas, prevenção 
de doenças oculares e redução 
dos malefícios causados pelo uso 
constante de telas. 

A distribuição é uma política 
pública, que visa, também, dar 
acesso àqueles usuários que 
não possuem condições finan-
ceiras de adquirir um óculos ou 
lente corretiva. A Nitair da Silva, 
marianense e beneficiária dessa 

ação, ressalta a importância. 
“Essa iniciativa da Prefeitura é 
muito bacana, porque às vezes a 
gente não procura o oftalmolo-
gista, não faz um exame, pensan-
do que não vamos ter condições 
de arcar com esses gastos. Mas 
aqui em Mariana além de termos 
a consulta gratuita, também 
temos os óculos. É uma parceria 
muito boa, porque ajuda muitas 
pessoas, em questão da saúde 
mesmo. Então venham participar, 
vamos valorizar essa oportunida-
de!”, afirma agradecida. 

Isabela Jorge 

Vacinação Contra a Raiva em 
Herbívoros, Bovinos e Equinos

CRISTIANA NAVARRO

A Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Ru-
ral, está disponibilizando vacinas con-
tra a raiva para herbívoros, bovinos e 
equinos. Promovida pelo Instituto Mi-
neiro de Agropecuária (IMA), através 
do Programa Nacional de Controle 
da Raiva dos Herbívoros (PNCRH), 
a campanha de vacinação tem por 
objetivo manter o controle para que 
não haja surto da doença no muni-
cípio. Transmitida pelos morcegos 
hematófagos, mais especificamente 
os da espécie Desmodus rotundus, a 
raiva é uma zoonose que não possui 
tratamento, ocasionando a morte dos 

animais de produção, a doença gera 
um grande impacto na sociedade e na 
economia. Perda de peso dos animais, 
paralisia, queda, tremores, dilatação da 
pupila são alguns dos sintomas da en-
fermidade. Para ter acesso às vacinas, 
os produtores rurais devem levar uma 
caixa de isopor, para manter a tempe-
ratura do insumo, até a Secretaria de 
Desenvolvimento Rural e retirar a va-
cina. Atenção! Somente os produtores 
registrados no IMA podem obter as 
vacinas. O horário de funcionamento 
é de 7h às 11h30min e de 13h às 16h. 
A Secretaria fica localizada no Centro 
de Convenções, Av. Getúlio Vargas, 
110, Informações: (31) 3558-4173.
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“CRAS Cabanas Itinerante: promoção, 
prevenção e lazer para a comunidade”

Vereadores pedem 
anulação de prova 
para diretor da rede 
municipal de Mariana

Manicure e pedicure de Mariana ganha pelo terceiro 
ano consecutivo o Prêmio Empreendedoras Mineiras

KARINA PERES 

Av. N. Sra. do Carmo,295
B. Vila do Carmo - Mariana

3560-6813
98591-0705

Serviços, decorações 
e venda de materiais!

Especializada 
em Gesso

12 anos no mercado
Compromisso e 
Qualidade

(31)

Celefe Silva, renomada manicure e 
pedicure marianense, foi agraciada com o 
Prêmio Empreendedoras Mineiras pela ter-
ceira vez consecutiva. O evento, que ocorre 
pelo 4º ano na cidade de Belo Horizonte, 
tem como objetivo reconhecer, homenage-
ar e capacitar as mulheres empreendedoras 
do estado de Minas Gerais. A premiação 
aconteceu dia 7 de Maio, no Centro de 
Convenções da Associação Médica de Mi-
nas Gerais (AMMG).

O Prêmio Empreendedoras Mineiras 
é um evento que destaca mulheres visioná-
rias e talentosas em suas respectivas áreas 
de atuação. Celefe Silva, com seu talento 
como manicure e pedicure, conquistou o 
reconhecimento pelo terceiro ano consecu-
tivo, consolidando-se como referência no 

ramo da beleza e estética na região.
Ao ser perguntada sobre a impor-

tância de representar Mariana a nível 
estadual, Celefe Silva afirmou: "É 
uma honra imensa poder representar 
minha cidade em um evento tão im-
portante como o Prêmio Empreende-
doras Mineiras. Mariana é um lugar de 
história e tradição, e mostrar ao estado 
de Minas Gerais a qualidade e exce-
lência do trabalho que realizo é extre-
mamente gratificante. Espero que mi-
nha conquista inspire outras mulheres 
empreendedoras a seguirem seus so-
nhos e acreditarem em seu potencial". 
Para conhecer mais sobre o trabalho 
da Celefe, confira @celefe_unhas no 
Instagram.

Celefe Silva

Na tarde desta segunda-feira (15), durante a reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Mariana, os vereadores colocaram em pauta o 
processo para eleger diretores das escolas municipais do município, que 
teve a prova adiada. Segundo um dos representantes dos profissionais 
da educação, pessoas envolvidas na empresa responsável por aplicar a 
prova estariam participando do processo. Dessa forma, os vereadores so-
licitaram que, caso a acusação seja verídica, a prova seja anulada.

Segundo os vereadores, a prova foi adiada devido ao baixo núme-
ro de inscritos, porém, alguns representantes da casa legislativa, como 
Pedrinho Salete e o presidente da Câmara, Fernando Sampaio, critica-
ram o fato de o prazo ter sido prorrogado, afirmando que não era justo 
com quem se inscreveu no período previsto. “Como fica o psicológico 
de quem se preparou para fazer a prova em uma data, aí ela vai lá e é 
adiada?”, questionou o presidente.

Com a polêmica envolvendo o processo, Fernando Sampaio afirmou 
que iria propor um projeto para que não tivesse mais provas para eleger 
os diretores. Entretanto, o representante dos profissionais da educação 
que participou da reunião, afirmou que eles não estão questionando o 
processo, mas sim a forma que está sendo feito. Segundo o representante, 
algumas diretrizes que foram estruturadas juntas com a Câmara não fo-
ram seguidas. “Nós temos vários professores e diretores inscritos, cerca 
de 80 pessoas. Foi contratado uma empresa que a pedido da Secretaria 
de Educação aceitou prorrogar o prazo, mas eles não consultaram a Co-
missão de Educação. Por isso estamos aqui solicitando um direito e uma 
resposta da secretaria”, o professor.

Como solução, ele explicou que os profissionais estão pedindo que 
não haja mais a etapa da prova. “Já aconteceu o processo de certificação, 
nós queremos que ele seja 
mantido e que se extinguisse 
a prova devido ao fato de não 
termos condições de fazê-lá 
com todas essas mudanças. 
Além disso, mediante todo o 
processo com uma empresa 
que já se propôs a fazer diver-
sas mudanças, como vamos 
fazer uma prova que diversas 
pessoas envolvidas com a 
comissão estão ligadas direta-
mente com o processo dentro 
da empresa e estarão partici-
pando do processo? É real-
mente complicado e pra gente 
não ter mais atrasos estamos 
pedindo que se mantenha a 
certificação e ocorra a disputa 
por eleição”, explicou.

Após ouvirem a infor-
mação de que pessoas envol-
vidas na comissão estariam 
participando do processo, os 
vereadores sugeriram, caso 
a denúncia seja confirmada, 
que a prova fosse anulada, 
visto que isso estaria fora das 
regras do edital. “Esse proces-
so é nulo de pleno direito, não 
temos nem que discutir mais 
nada. [...] Peço a nulidade ab-
soluta desse processo devido 
à imparcialidade”, disse o ve-
reador Ronaldo Bento.

Entramos em contato 
com a Prefeitura de Mariana 
para maiores esclarecimentos 
das questões levantadas, mas 
até o fechamento desta edi-
ção, não tivemos retorno.

Promoção, prevenção e lazer 
para a comunidade! No dia 03 de 
junho a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Social e Cidadania, 
irá promover o evento organizado 
por intermédio do CRAS Cabanas. 
O encontro acontecerá na Arena 
Badaró, de 08 às 16h, com oferta 
de serviços, trabalho preventivo, 
cultura e lazer para moradores do 
território que o CRAS Cabanas 
está inserido (Cabanas, Santa Rita 
de Cássia, Santa Clara, São José, 
Cartucha e Vale Verde). 

Buscando sempre aprimorar o 
trabalho desenvolvido pela unidade 
do CRAS Cabanas para a popula-
ção, a ação será feita com o obje-
tivo de: ampliar a capacidade de 
atendimento das demandas relacio-
nadas à documentação civil; reali-
zar a busca ativa da população em 
situação de vulnerabilidade social à 
documentação básica; potenciali-

zar o trabalho de prevenção e for-
talecer os vínculos do equipamento 
no território. 

O Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) é res-
ponsável pela organização e oferta 
dos serviços socioassistenciais da 
Proteção Social Básica do Siste-
ma Único de Assistência Social 
(SUAS) nas áreas de vulnerabili-

dade e risco social. Dentre os ser-
viços ofertados, possuir toda a do-
cumentação civil básica completa é 
a principal forma de acesso e con-
quista dos benefícios que o CRAS 
assegura. 

O evento contemplará três li-
nhas de ação: oferta de serviços; 
trabalho preventivo; cultura e lazer 
pra toda a comunidade. Participe!

Melhorando o acesso aos distritos, Prefeitura de 
Mariana realiza serviço de limpeza em Bandeirantes

Seguindo com o cronograma de limpeza por toda a 
cidade, a Prefeitura de Mariana por meio da Secretaria 
de Obras, através da Subsecretaria de Gestão Urbana, 
atendeu, na última semana, o distrito de Bandeirantes 
com o serviço de limpeza no acesso ao local. Utilizan-
do roçadeiras e demais materiais o objetivo é evitar a 
infestação de insetos, ataques de animais peçonhentos, 
acúmulo de lixo, e melhorar a visão dos condutores que 
ao chegarem ao local enfrentam dificuldade com matos 
na via. A secretaria tem atendido as demandas e incluin-
do as solicitações recebidas através do WhatsApp: (31) 
99684-0783. O cronograma é montado de acordo com 
o nível de prioridade, através da organização dos mate-
riais, carros e máquinas, para a execução. As equipes são 
divididas diariamente em todos os distritos e na sede com 
várias frentes de serviço.
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Todo mundo costuma pensar que discriminação é feita 
somente entre pessoas, por pessoas, porque umas têm mais, 
outras têm menos; porque umas são mais bonitas, outras mais 
feias; porque umas são mais pretas, outras mais brancas; umas 
sorriem muito, outras são carrancudas; umas têm casa bonita, 
outras nem casa têm; umas falam muito, outras nem falam; umas 
estão bem-vestidas, outras estão maltrapilhas. Enfim, são tantas 
as diferenças existentes e a lista não chegam ao fim, pois mais 
delas surgem a cada uma apontada, o que nos leva à convicção 
de que nenhuma deveria ser levada em conta, em se tratando de 
gente. Mas discriminação de ruas ou entre ruas, existe? Só se 
for no tratamento a elas dado; quanto a isso parece que sim. Há 
ruas, por exemplo, onde o capim, a erva daninha não tem vez; 
mal brotam algumas folhinhas e lá vem o pessoal da limpeza com 
a roçadeira e... Zaz! Aquela folhinha já era! Mas e a Rua Nova, 
por que a ela o serviço não tem chegado? A roçadeira que tanto 
gosta de folhinha, lá vai encontrar não só “folhonas”, mas intenso 
matagal, que pode esconder pintada!

Rua Nova grita: Rua Nova grita: 
quero ser roçada!quero ser roçada! Mariana lança “Tinder do emprego”

KARINA PERES

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

Programa Emprega + Mariana é uma plataforma online de currículos

Na última quinta-feira (11), a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, lançou o Emprega + 
Mariana, uma plataforma online de 
currículos interativos que irá conectar 
empresas que oferecem empregos 
aos trabalhadores que procuram uma 
oportunidade no mercado de traba-
lho. A Plataforma é gratuita e já tem 
disponíveis 385 vagas de empregos e 
mais de 15o curriculum cadastrados.

Na plataforma, o marianense po-
derá criar curriculum profissionais e 
enviá-los de forma prática, pesquisar 
as vagas oferecidas e cadastrar-se nas 
vagas desejadas. “É rápido, simples 
e fácil, as pessoas terão orientações 
sobre como criar o currículo, isso vai 
trazer mais visibilidade porque ele 
oferece compartilhamento infinito. 
Dentro do portal as pessoas também 
vão poder gravar um vídeo de apre-
sentação. É uma maneira interativa 
do profissional se comunicar com o 
empregador”, explicou o secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 
Danilo Assis.

Ele ainda destacou que o Empre-
ga + Mariana também traz benefícios 
para os empregadores. “Por meio da 
plataforma, as empresas vão ter um 
banco de talentos, onde elas vão po-

der encontrar os profissionais mais 
qualificados para as vagas. Além 
disso, eles vão encontrar um novo 
padrão para publicar suas vagas e não 
vão precisar recorrer a outras formas 
de divulgação”, afirmou.

A plataforma também vai funcio-
nar de forma itinerante, por meio de 
um totem, que irá percorrer bairros e 
distritos de Mariana cadastrando cur-
rículo de quem não tem como ir até a 
sede do município. Para realizar o ca-
dastro, é necessário ter uma conta de 
e-mail e quem não tiver, será orientado 
por profissionais da secretaria. Além 
disso, essas pessoas também terão 
acesso, de forma gratuita, a um curso 
de inclusão digital. “Dessa forma nós 
vamos trabalhar o desenvolvimento 
econômico junto com o desenvolvi-
mento social”, destacou Danilo.

Lígia Mendes, representante da 
Aciam, a Associação Comercial In-
dustrial e Agropecuária de Mariana, 
destacou a importância que o progra-
ma vai ter para melhorar o número de 
pessoas empregadas em Mariana e 
informou que a Aciam será uma par-
ceira da prefeitura na divulgação do 
programa. “Os empresários também 
têm muito o que se beneficiar com a 
plataforma, e a Prefeitura pode contar 
com a associação, nós fazemos ques-
tão de marcar um momento para os 
diretores e empresas de recrutamento 

virem aqui conhecer o programa. As 
empresas reclamam dessa dificulda-
de na hora do recrutamento, e agora 
eles podem fazer isso de maneira rá-
pida e simples”, afirmou.

O Emprega + Mariana ainda vai 
contar com um aplicativo, que deve 
ser lançado dentro dos próximos 90 
dias. A plataforma conta com o su-
porte do SINE e com um Painel de 
Gestão para acompanhar quais em-
presas acessaram os currículos, além 
de diversos filtros para selecionar o 
perfil ideal para a vaga que está aber-
ta. Ela já está disponível e pode ser 
acessada por meio do site www.em-
pregamaismariana.com.br.  

Karina Peres


